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and	 punk	 Sukatani	 menyedot	 perhatian	Bmasyrakat	usai	membuat	video	permintaan	maaf	

terbuka	kepada	Kapolri	dan	 institusi	Polri.	Tak	

hanya	 itu,	 vokalis	 Band	 Sukatani	 Novi	 Citra	 Indriyati	

(Twister	 Angel)	 dan	 gitaris	 Muhammad	 Syifa	 Al	 Lufti	

(Alectroguy)	 menarik	 lagu	 'Bayar	 Bayar	 Bayar'	 dari	

platform	 musik	 digital	 dan	 meminta	 publik	 yang	

memiliki	lagu	tersebut	untuk	menghapusnya	dari	media	

sosial.	 Langkah	 yang	 memicu	 kegaduhan	 ini	 ternyata	

justru	 membuat	 pesan	 lagu	 yang	 dirilis	 2023	 tersebut	

semakin	lantang	dan	menyebar	lebih	luas.	Bahkan	demo	

mahasiswa	 'Indonesia	 Gelap'	menggunakannya	 sebagai	

salah	 satu	 lagi	 yang	 diperdengarkan	 saat	 aksi.	 Namun	

dampak	 buruknya,	 karena	 video	 permintaan	 maaf	

tersebut	memperlihatkan	wajah	anggota	ban	(saat	tampil	

di 	 panggung	 atau 	 video	 band	 Sukatani 	 selalu	

menggunakan	topeng,Red)		Novi	sang	vokalis	dipecat	dari	

sekolah	tempatnya	mengajar.	Di	sisi	lain,	Polri	pun	panen	

hujatan	dan	kritikan.	Sebab,	ada	dugaan	intimidasi	dari	

aparat	penegak	hukum	atas	munculnya	video	permintaan	

maaf	 tersebut.	 Buntutnya,	 6	 anggota	 polisi	 menjalani	

ptoses	pemeriksaan	oleh	Direktorat	Reserse	Siber	Polda	

Jawa	 Tengah	 (Jateng).	 Kapolri	 Jenderal	 Listyo	 Sigit	

Prabowo	 juga	 buka	 suara	 dan	 menawarkan	 band	

Sukatani 	 untuk	 menjadi 	 'Duta 	 Polr i ' . 	 Kapolr i	

menegaskan,	 ingin	 menjadikan	 Polri	 sebagai	 lembaga	

yang	adaptif	dan	modern	dengan	tetap	terbuka	atas	kritik	

dari	 masyarakat.	 Para	 pekerja	 dan	 pemerhati	 seni	

mengingatkan	pemerintah	terkait	Undang-undang	yang	

memberi	perlindungan	terhadap	kebebasan	berekspresi	

dan	 berkesenian.	 Kasus	 Sukatani	 dinilai	 merusak	

ekosistem	budaya.	Lirik	lagu	pun	kini	ditakuti.	

Baca	Hal	11....

BAND 
SUKATANI
Gaduh Lagu 'Bayar Bayar Bayar': Minta Maaf, 6 Polisi Diperiksa 

hingga Ditawari Jadi Duta Polri

Pasal	 28E	 Ayat	 (3),	 yang menyatakan 

bahwa setiap orang berhak berserikat, 

berkumpul, dan mengeluarkan pendapat. 

Pasal	32 menegaskan bahwa negara harus 

memajukan kebudayaan dengan menjamin 

kebebasan masyarakat dalam mengem-

bangkan nilai-nilai budayanya.

Undang-Undang Dasar 1945

Pasal	 4,	 menyebutkan bahwa pemajuan kebudayaan 

bertujuan untuk, (1) melindungi dan memperkuat jati 

diri bangsa melalui budaya, (2) meningkatkan kontribusi 

budaya Indonesia di tingkat global, (3) mewujudkan 

masyarakat yang demokratis dan inklusif.

Pasal	 6,	 menegaskan bahwa negara wajib menjamin 

kebebasan berekspresi dan apresiasi seni.

UU tentang Pemajuan Kebudayaan 

PASAL-PASAL YANG MELINDUNGI KEBEBASAN BERKESENIAN

Dikenai pencekalan pada 70-an 

karena lagu "Tante Sun" yang 

dianggap menyinggung pemerintah.

BIMBO:

Lagu-lagu kritisnya sering 

membuatnya berurusan dengan pihak 

berwenang pada masa Orde Baru.

IWAN FALS:

Digugat DPR 2008 atas lagu "Gosip 

Jalanan" yang dianggap menghina 

lembaga negara.

SLANK

Tersandung kasus UU ITE pada 2019 

terkait postingan yang dianggap 

menghina TNI.

SUPERMAN IS DEAD (SID): 

Mengalami masalah dengan 

pemerintah karena lagu-lagu yang 

mengkritik pemerintah.

ELPAMAS

Pernah dipenjara pada era Orde 

Lama karena lagu dianggap kebarat-

baratan.

KOES BERSAUDARA/KOES PLUS

BAND DAN MUSISI YANG DICEKAL AKIBAT LIRIK LAGU KRITIK
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JAKARTA- Sepekan jelang lebaran 
s a n t e r  b e r e d a r  k a b a r  p r a k t i k 
pengemasan ulang dari minyak goreng 
kemasan sederhana merek Minyakita 
jadi minyak goreng curah. Kenakalan 
tersebut menyebabkan harga minyak 
goreng kemasan sederhana itu makin 
mahal. Hal inipun langsung dibantah 
pemerintah. 

“Enggak, enggak ada (praktik 
pengemasan ulang),” kata Menteri 
Perdagangan (Mendag) Budi Santoso 
dilansir Minggu (23/2/2025).

Sekadar informasi, isu adanya 
praktik pengemasan ulang Minyakita 
menjadi minyak curah ini mencuat 
karena harga minyak goreng kemasan 
sederhana tersebut tidak kunjung 
turun. 

Budi mengatakan Kementerian 
Perdagangan juga terus melakukan 
pemantauan dan penertiban terhadap 
pelanggaran-pelanggaran penjualan 
Minyakita. Saat ini, sambung Budi, 
harga Minyakita perlahan sudah mulai 
turun. Dia bilang pergarakan harga 
komoditas tersebut juga bisa dipantau 
melalui Sistem Pemantauan Pasar dan 
Kebutuhan Pokok (SP2KP).

“Sudah, sudah, semua sudah tertip. 
Semua sudah kita tertibkan. Kan kita 
ada SP2KP ya, setiap hari dimonitor 
oleh dinas. Sehingga titik mana yang 
mahal itu kita tahu,” ucapnya.

Meski begitu, Budi mengaku harga 
Minyakita di wilayah timur Indonesia 
masih mahal. Namun, harga tersebut 
t e l a h  b e r a n g s u r  m e n g a l a m i 
pernurunan. Harga Minyakita di 
wilayah timur Indonesia berada di 
angka Rp17.300 per liter.

Sementara pemerintah telah 
menetapkan harga eceran tertinggi 
(HET) Minyakita sebesar Rp15.700 
per liter. HET tersebut berlaku untuk 
seluruh wilayah di Indonesia. 

Budi mengatakan telah meminta 
BUMN Pangan dalam hal ini Perum 
Bulog dan juga ID FOOD untuk 
mendistribusikan Minyakita ke wilyah 
timur Indonesia agar harga bisa 
kembali normal.

Dengan bantuan distribusi dari 
Bulog dan ID FOOD, Budi berharap 
harga Minyakita bisa turun sebelum 
Ramadan 2025. “Ya, mudah-mudahan 
nanti segera turun ya. Ya, sebelum 
Ramadan, harus secepatnya,” tutup 
dia.

Sementara itu, Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) memberikan 
s i n y a l  h a r g a  M i n y a k i t a  d a p a t 
mengalami penurunan sebelum 
Ramadan. Saat ini, Minyakita masih 
dijual di atas harga eceran tertinggi 
( H E T )  M i n y a k i t a  s e b e s a r  R p 

15.700/liter.
Kepala Badan Pangan Nasional 

( B a p a n a s )  A r i e f  P r a s e t y o  A d i 
mengatakan untuk menekan harga 
M i n y a k i t a  d i  p a s a r a n ,  A r i e f 
menerangkan pemerintah telah 
memerintahkan Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN) Pangan untuk ikut 
dalam proses distribusi. Dalam waktu 
dekat, Arief menyebut BUMN Pangan 
m e l a l u i  P e r u m  B u l o g  a k a n 
mendistribusikan 50.000 ton dan ID 
Food sebesar 20.000 ton dalam 
sebulan. Hal ini telah diputuskan 
dalam rapat koordinasi pemerintah 
bersama pelaku usaha minyak goreng.

Selain itu, Arief menyebut harga 
penjualan di dalam negeri (domestic 
price obligation/DPO) dalam rangka 
pemenuhan kebutuhan dalam negeri 
(domestic market obligation/DMO) 
minyak goreng akan diturunkan 
sebesar Rp 1.000/liter. Saat ini, 

pemerintah melalui  Keputusan 
Menteri Perdagangan (Kepmendag) 
Nomor 1028 tahun 2024 telah 
menetapkan harga DPO Minyakita 
paling tinggi Rp 13.500/liter di 
distributor 1 (D1),  sebesar Rp 
14.000/liter di D2, dan di tingkat 
pengecer sebesar Rp 14.500/liter.

“Jadi dalam waktu dekat kita harus 
distribusikan dan tidak boleh jual di 
a t a s  R p  1 5 . 7 0 0 .  M a l a h  a d a 
kemungkinan akan diturunkan Rp 
1.000. Karena apa? Minyak DMO, itu 
DPO segala macam itu kita minta 
harganya diturunkan Rp 1.000. Jadi, 
sekitar Rp 12.500. Nah mudah-
mudahan ini bisa membantu saudara-
s a u d a r a  k i t a  y a n g  m e m a n g 
memerlukan Minyakita saat ibadah 
Ramadan nanti," kata Arief dikutip 
d a r i  a k u n  I n s t a g r a m 
@badanpangannasional,  Minggu 
(23/2/2025).

Arief menilai seharusnya stok 
minyak goreng di Indonesia tidak 
perlu dikhawatirkan. Menurut dia, 
stok minyak goreng dalam negeri 
cukup karena Indonesia menjadi salah 
satu penghasil olein terbesar di dunia. 
Meski begitu, saat ini permintaan olein 
dari  luar  negeri  sangat  t inggi , 
ditambah rate dolar juga tinggi 
membuat pengusaha cenderung 
memilih ekspor.

"Tapi pada kenyataannya memang 
pada saat permintaan dari luar itu 
tinggi dan harganya tinggi, termasuk 
currency rate hari ini Rp 16.200-
16.300. Memang kecenderungan ke 
luar itu lebih tinggi, tapi pemerintah 
melalui Kementerian Perdagangan 
dan Kementerian Perindustrian kan 
j u g a  s u d a h  m e n e r a p k a n  D M O 
(Domestic Market Obligation) dan 
DPO (Domestic Price Obligation) 
sesuai dengan Peraturan Menteri 
sehingga Indonesia ini sebenarnya 
nggak perlu khawatir mengenai 
minyak goreng," tambah Arief.(wid, ist, 
ant rls/dya)

Sepekan Jelang Lebaran, 
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“Pasokan tambahan ini harus 
didistribusikan secara merata dan 
langsung ke pengecer yang terdaftar 
atau bahkan operasi pasar langsung  
ke masyarakat, jangan melalui rantai 
distribusi yang panjang. dan ini 
tentunya perlu didukung dengan 
pengawasan yang ketat,” jelas Eliza.

Eliza berharap masyarakat bisa 
punya opsi tambahan untuk membeli 
MinyaKita lewat BUMN pangan 
dengan harga yang terjangkau.

Sementara itu, pengamat pangan 
S y a i f u l  B a h a r i  m e n e g a s k a n 
p e r m a s a l a h a n  u t a m a  h a r g a 
MinyaKita adalah di ketersediaan 
stok. 

Sementara revisi HET juga tidak 
mempengaruhi fluktuasi harga di 
tingkat konsumen.“Kebergantungan 

MinyaKita dari CPO yang sebagian 
besar dikuasai industri kelapa sawit 
besar, ini yang membuat pemerintah 
kesulitan untuk menekan harga 
MinyaKita. Alih-alih menurunkan 
harga MinyaKita, justru mengikuti 
harga CPO yang tidak sepenuhnya 
d i p e g a n g  p e m e r i n t a h ,”  j e l a s 
Syaiful.(wid, ist, ktn/dya)

EKONOM 	 p a n g a n  d a r i  C O R E 
Indonesia Eliza Mardian melihat 
p e n g a w a s a n  M i nya k i t a  t e t a p 
diperlukan agar  t idak  ter jadi 
penyelewengan. Sehingga harga 
MinyaKita tetap bisa dikontrol. 

“Cara efektif untuk bisa stabilkan 
harga agar di bawah HET ya dengan 
cara tingkatkan pasokan, perbaiki 
distribusi, dan awasi penimbunan,” 
kata Eliza, Minggu (23/2/2025).

Selain itu, karena keberadaan 
harga Minyakita di beberapa daerah 
t imur  Indonesia  yang  banyak 
melampaui HET, Eliza juga melihat 
adanya masalah distribusi yang perlu 
diperbaiki. Ia menganggap biaya 
logistik untuk distribusi minyak 
goreng bersubsidi tersebut masih 
terjadi disparitas antar daerah.

Ekonom: Tambah Pasokan-

Awasi Penimbunan! 

Menteri	Perdagangan,	Budi	Santoso	mengunjungi	UMKM	produk	olahan	keripik	tempe	milik	
CV	Kahla	Global	Persada	di	Sukabumi,	Jawa	Barat.	(Istimewa)

RP 18.700 PER KG
Minyak Goreng Curah

0.27% - Rp 50

RP 22.100 PER KG
Minyak Goreng Kemasan Bermerek 1

0.45% - Rp 100

RP 20.950 PER KG
Minyak Goreng Kemasan Bermerek 2

0.24% - Rp 50

Perubahan 
Harga Minyak goreng 
(21/2/2025) 

Sumber:BI.go.id
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SBY: Jenderal Aktif Jangan Berpolitik

Partai Demokrat untuk lima tahun ke 
depan,” kata Sekretaris Jenderal Partai 
Demokrat, Teuku Riefky Harsya, 
Minggu (23/2/2025).

Riefky menjelaskan kedatangan 
S B Y  h a r i  i n i  j u g a  m e n e r i m a 
permintaan 38 Ketua Dewan Pimpinan 
Daerah (DPD) Partai Demokrat untuk 
kembali menjabat sebagai Ketua 
M a j e l i s  T i n g g i  P a r t a i .  D a l a m 

pertemuan itu, Presiden keenam 
Indonesia itu juga memberi-kan 
wejangan kepada kadernya.

Menurut Riefky, SBY bersedia 
kembali menjabat Ketua Majelis Tinggi 
Partai Demokrat. "Alhamdulillah 
Bapak SBY juga telah merespons dan 
menerima untuk kembali menjadi 
Ketua Majelis Tinggi Partai Demokrat 
2025-2030. Kira-kira itu tadi yang 
kami bicarakan di dalam,” jelas Riefky.

Ketua DPP Partai Demorkat, Benny 
H e r m a n  m e n ga t a ka n  p i h a k nya 
menggelar kongres keenam yang akan 
dilaksanakan pada 24-25 Februari 
2 0 2 5 .  K o n g r e s  i t u  j u g a  b a k a l 
mengukuhkan SBY sebagai Ketua 
Majelis Tinggi Partai Demokrat dan 
Agus Harimurti Yudhoyono (AHY) 
m e n j a d i  K e t u a  U m u m  P a r t a i 
Demokrat.(din,ist, rls, ant/dya)

Kembali	Jadi	Ketua	Majelis	Tinggi	
Di sisi  lain,  Susilo Bambang 

Yudhoyono (SBY) kembali terpilih 
sebagai Ketua Majelis Tinggi Partai 
(MTP) Demokrat periode 2025-2030. 
Dia dipilih oleh 616 pemilik suara di 
Demokrat.

“Hari ini 616 pemilik suara Partai 
Demokrat juga meminta Bapak SBY 
untuk menjadi Ketua Majelis Tinggi 

BOGOR-Ketua Majelis Tinggi Partai 
Demokrat Susilo Bambang Yudhoyono 
(SBY) berkumpul bersama 38 Ketua 
DPD partai di kediamannya, di Cikeas, 
B o g o r ,  J a w a  B a r a t ,  M i n g g u 
(23/2/2025) .  Se la in  mengajak 
nostalgia pembentukan partai, SBY 
juga memberi pesan kepada para 
ketua DPD.

SBY meminta para jenderal untuk 
bersikap ksatria. Tidak boleh jenderal 
atau tentara aktif ikut terjun ke politik.

P e s a n  i t u  d i s a m p a i k a n 
berdasarkan tugas yang dijalaninya 
saat masih menjadi tentara aktif. SBY 
pernah ditugaskan sebagai ketua 
fraksi ABRI (kini TNI) di MPR RI tahun 
1998.

Tugas utamanya,  menggagas 
reformasi ABRI. Katanya, sebelum 
reformasi ABRI, adalah hal tabu untuk 
seorang perwira militer berpolitik.

“Itu salah satu doktrin yang kita 
keluarkan dulu pada saat reformasi 
A B R I  y a n g  s a y a  m e n j a d i  t i m 
r e f o r m a s i nya ,  ke t u a nya ,  k a m i 
jalankan,” tutur Presiden ke-6 RI itu. 

“Benar saya tergugah, terinspirasi. 
Kalau masih jadi jenderal aktif, 
misalnya, jangan berpolitik. Kalau 
berpolitik, (harus) pensiun,” ujar dia.

Hal itu diterapkan SBY kepada 
anaknya, Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY). Saat pertama kali terjun ke 
politik lalu jadi Cagub Jakarta, AHY 
mundur dari dinas TNI AD dengan 
pangkat terakhir mayor.

S e t e l a h  i t u ,  A H Y  d i p e rc aya 
memimpin Partai Demokrat sebagai 
ketua umum sampai sekarang.“Oleh 
karena itu, Ketua Umum AHY dan 
beberapa mantan perwira militer yang 
karyanya dulu cemerlang, cerah tetapi 
pindah pengabdian dari dunia militer 
ke dunia pemerintahan, politik, 
syaratnya harus mundur. Itulah salah 
s a t u  y a n g  k i t a  g a g a s  d u l u ,” 
pungkasnya.

Presiden	ke-6	Susilo	Bambang	Yudhoyono	(SBY)	menerima	silaturahmi	38	ketua	DPD	Partai	Demokrat	di	rumahnya,	di	Cikeas,	Bogor,	Minggu	(23/2/2025).	

(YT/Partai	Demokrat)

materi dari RUU TNI yang akan di-
bahas nanti tidak akan jauh berbeda 
dari periode 2019-2024. Salah satunya 
soal perubahan usia pensiun TNI.

“Sebetulnya sama dengan yang 
lalu, tidak ada yang berubah,” kata 
Supratman kepada wartawan di 
Ko m p l e ks  Pa r l e m e n  S e n aya n , 
Jakarta, Selasa (18/2/2025).

Selain usia pensiun, dalam RUU 
TNI juga akan mengatur prajurit TNI 
bisa menduduki jabatan lintas 
kementerian.

E k s  K e t u a  B a l e g  D P R  i t u 
mengatakan, RUU TNI sudah menjadi 
inisiatif DPR. Namun pembahasan 
te r t u n d a  l a n t a ra n  p e r u b a h a n 
nomenklatur pada kabinet saat ini.

“Dulu dikoordinasikan oleh 
Menko Polhukam dulu, nah sekarang 
kan nomenklaturnya berubah 
menjadi Menko Polkam. Karena itu 
terkait dengan poin-poin yang ada di 
dalam nanti bisa dicek tentang 
usulan revisi UU TNI, tidak ada 
bedanya dengan yang lalu,” kata 
politikus Gerindra ini.(din, ist , 
rls/dya)

PRESIDEN Prabowo Subianto telah 
mengirim surat presiden kepada 
Pimpinan DPR pada 13 Februari 
2025 terkait pembahasan revisi UU 
TNI.

Setelah menerima Surpres, RUU 
TNI akan segera dibahas di Komisi I 
sebelum nantinya disahkan melalui 
paripurna.

A n g g o t a  Ko m i s i  I  D P R  T B 
H a s a n u d d i n  m e n g a t a k a n , 
pembahasan RUU TNI masih cukup 
panjang. Sebab panitia kerja (panja) 
belum disusun.

"Kita tunggu di rapat komisi, 
sampai  sekarang panja belum 
t e r b e n t u k ,"  k a t a  T B  k e p a d a 
wartawan, Minggu (23/2/2025).

Politikus PDIP ini juga belum bisa 
memastikan apakah pembahasan 
RUU TNI akan dikebut atau tidak. 
Termasuk poin apa saja yang bakal 
direvisi.

"Tunggu rapat komisi dulu ya. 
Nanti dalam rapat baru bicara panja," 
kata TB.

Sebelumnya Menteri Hukum 
Supratman Andi Agtas mengatakan, 

Soal RUU TNI, Komisi I DPR:  
Panja Belum Dibentuk

Merujuk	naskah	akademis	RUU	TNI	periode	

2019-2024,	 salah	 satu	 materi	 yang	 akan	

diubah	yakni	batas	usia	pensiun	prajurit	TNI	

akan	diperpanjang.	Aturan	itu	tertera	dalam	

Pasal	53	ayat	1.	Berikut	bunyinya:

1. Prajurit melaksanakan dinas keprajuritan 

sampai usia paling tinggi 60 (enam puluh) 

tahun bagi perwira dan paling tinggi 58 (lima 

puluh delapan) tahun bagi bintara dan 

tamtama.

Sementara	 dalam	 Pasal	 53	 ayat	 2,	 bagi	

prajurit	yang	menduduki	jabatan	fungsional.	

Bisa	diperpanjang	hingga	65	tahun.	Berikut	

bunyinya:

2. Khusus untuk jabatan fungsional, Prajurit 

dapat melaksanakan dinas keprajuritan 

sampai usia paling tinggi 65 (enam puluh lima) 

tahun sesuai dengan ketentuan peraturan 

perundang-undangan.

Sedangkan	 dalam	 Pasal	 53	 ayat	 3	 dan	 4,	

diatur	 kekhususan	 bagi	 prajurit	 dengan	

pangkat	jenderal	bintang	empat.	Masa	dinas	

jenderal	bintang	empat	bisa	diperpanjang	2	

kali	 berdasarkan	 keputusan	 presiden.	

Berikut	bunyinya:

- Khusus untuk perwira tinggi bintang 4 

(empat), Prajurit dapat diperpanjang masa 

dinas keprajuritannya maksimal 2 (dua) kali 

yang ditetapkan dengan Keputusan Presiden.

- Perpanjangan masa dinas keprajuritan 

sebagaimana dimaksud pada ayat (3) berlaku 

paling lama 2 (dua) tahun dan/atau dapat 

diperpanjang kembal i  sesuai  dengan 

persetujuan Presiden.

Selain	 perpanjangan	 usia	 pensiun,	 TNI	

aktif	 diproyeksikan	 bisa	 menduduki	

jabatan	 di	 kementerian	 atau	 lembaga	

tertentu.	 Hal	 tersebut	 ditambahkan	 pada	

ayat	 (2)	 Pasal	 47.	 Berikut	 bunyi	 pasal	 47	

ayat	(2)	draf	UU	TNI:

(2) Prajurit aktif dapat menduduki jabatan 

pada kantor yang membidangi koordinator 

bidang Politik dan Keamanan Negara, 

Pertahanan Negara, Sekretaris Militer 

Presiden, Intelijen Negara, Sandi Negara, 

Lembaga Ketahanan Nasional ,  Dewan 

Pertahanan Nasional, Search and Rescue (SAR) 

Nasional, Narkotika Nasional, dan Mahkamah 

Agung, serta kementerian/lembaga lain yang 

membutuhkan tenaga dan keahlian Prajurit 

aktif sesuai dengan kebijakan Presiden.
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JAKARTA	 - Menteri Agraria dan Tata 
Ruang/Kepala Badan Pertanahan 
Nasional (ATR/BPN) Nusron Wahid 
membantah SHGB di kawasan pagar 
laut milik Aguan batal dicabut.

“ S e k a r a n g  b e r i t a - b e r i t a  d i 
b e r b a g a i  s i t u s  o n l i n e  y a n g 
m e nya t a k a n  b a hwa  s aya  b a t a l 
mencabut SHGB miliknya Pak Aguan 
yang ada di pinggir Pantai Tangerang. 
Saya katakan berita itu tidak benar,” 
ujar Nusron di Jakarta,  Minggu 
(23/2/2025).

Terkait isu yang berkembang 
seputar sertipikat tanah, khususnya 
Hak Guna Bangunan (HGB) di kawasan 
Pagar Laut Kabupaten Tangerang, 
dirinya menegaskan bahwa semua 
sertipikat yang berada di luar garis 
pantai akan dibatalkan. Hal ini, tidak 
ada relevansi mengenai siapa yang 
memiliki sertipikat tersebut.

Sejak awal polemik pagar laut 
mencuat di masyarakat, Menteri 
Nusron dengan jelas dan konsisten 
menyampaikan bahwa terdapat 263 
SHGB dan 17 Sertipikat Hak Milik 
(SHM) dengan total 280 sertipikat.

Diketahui, dari 280 sertipikat 
tersebut, terdapat 58 sertipikat yang 
ada di dalam garis pantai dan 222 
sertipikat di luar garis pantai.

“Kebijakannya adalah semua yang 
ada di luar garis pantai, semuanya 
dibatalkan. Dan sampai saat ini sudah 
dibatalkan 209 sertipikat,” kata 
Nusron.

Lebih lanjut, dia menjelaskan 
bahwa masih terdapat 13 sertipikat 
SHGB lainnya, yang sedang dalam 
proses penelaahan.  Penelaahan 
tersebut dilakukan karena wilayah di 
dalamnya terdapat bidang yang 
separuh masuk garis pantai dan 
separuhnya lagi di luar garis pantai.

K e  d e p a n n y a ,  N u s r o n  b e r -
komitmen untuk terus mengawal 
jalannya penyelesaian masalah pagar 

laut, sesuai dengan kebijakan yang 
berlaku.

“Kalau memang di dalam garis 
pantai ada SHGB pemilik sahnya. Kalau 
memang benar ya tidak dibatalkan. 
Kalau yang t idak benar  semua 
dibatalkan,” ujarnya.

SHM	Palsu	Diagunkan	ke	Bank	
Sementara itu, Direktorat Tindak 

Pidana Umum (Dittipidum) Bareskrim 
Polri menduga bahwa beberapa 
sertifikat hak milik (SHM) pada 
wilayah pagar laut di Desa Segarajaya, 
Kecamatan Tarumajaya, Kabupaten 
Bekasi, Jawa Barat, diagunkan ke bank.

“Kami juga sedikit mendapatkan 
temuan terkait beberapa sertifikat 
yang ada ini. Ini juga akan terus kami 
d a l a m i  ka re n a  i n fo  ya n g  ka m i 
dapatkan, sertifikat ini pun sekarang 
ada beberapa yang diagunkan di 
beberapa bank swasta,” kata Direktur 
Tindak Pidana Umum (Dirtipidum) 
B a r e s k r i m  P o l r i  B r i g j e n  P o l . 
Djuhandhani Rahardjo Puro di Gedung 
Bareskrim Polri ,  Jakarta,  Jumat 
(21/2/2025).

Te r k a i t  s i a p a  p e l a k u n y a , 

Djuhandhani tidak mengungkapkan-
nya. Namun, ia menduga bahwa pelaku 
telah mendapatkan keuntungan dari 
mengagunkan SHM.

“Secara proses pidana, kami juga 
melihat berarti orang-orang ini sudah 
mengambil keuntungan dari situ,” 
ujarnya sebagaimana dilansir Antara.

Oleh karena itu, penyidik akan 
mendalami lebih lanjut agar statusnya 
bisa segera dinaikkan dari penye-
lidikan ke penyidikan.

Adapun penyidik Dittipidum telah 
memeriksa 19 saksi dalam kasus ini, di 
antaranya adalah pegawai Kantor 
Pertanahan Kabupaten Bekasi , 
perangkat RT/RW Desa Segarajaya, 
m a n t a n  K e p a l a  D e s a  ( K a d e s ) 
Segarajaya, dan Kades Segarajaya yang 
saat ini menjabat, Abdul Rosyid.

Djuhandhani juga mengungkap-
kan bahwa pihaknya telah turun 
langsung ke lokasi pagar laut di Desa 
Segarajaya untuk mengecek kondisi 
fisik pagar.

Untuk langkah selanjutnya, kata 
d i a ,  p e ny i d i k  a ka n  m e m e r i ks a 
beberapa pihak dari kementerian/ 
lembaga serta instansi pemerintah 

untuk mengetahui soal penerbitan 
sertifikat kepada masyarakat.

Diketahui, Dittipidum Bareskrim 
Polri tengah menyelidiki dugaan 
pemalsuan surat dan/atau pemalsuan 
akte otentik dan/atau penempatan 
keterangan palsu ke dalam akte 
otentik  dalam 93 SHM di  Desa 
Segarajaya, Kecamatan Tarumajaya, 
Kabupaten Bekasi, Jawa Barat, pada 
sekitar tahun 2022.

Laporan tersebut diajukan oleh 
Ke m e n te r i a n  A g ra r i a  d a n  Ta t a 
Ruang/Badan Pertanahan Nasional 
(ATR/BPN) dengan laporan polisi 
n o m o r  L P B / 6 4 / 2 / 2 0 2 5 
SPKT/BARESKRIM POLRI.

Dari hasil pemeriksaan sejumlah 
saksi, penyidik menemukan dugaan 
modus operandi yang digunakan oleh 
pelaku, yakni mengubah data 93 SHM.

“Diduga para pelaku mengubah 
data subjek atau nama pemegang hak 
dan mengubah data objek atau lokasi 
yang sebelumnya berada di darat, 
menjadi berlokasi di laut dengan 
jumlah yang lebih luas dari aslinya,” 
kata Djuhandhani.

Diubahnya data tersebut, kata dia, 
dilakukan setelah sertifikat asli atas 
nama pemegang hak yang sah, diubah 
menjadi nama pemegang hak baru 
yang tidak sah.

Selain nama, terduga pelaku juga 
mengubah data luas tanah dan lokasi 
objek sertifikat. Perubahan luas tanah 
secara ilegal itu menyebabkan adanya 
pergeseran wilayah yang sebelumnya 
di darat, menjadi di laut.

“Jadi,  sebelumnya sudah ada 
sertifikat. Kemudian, diubah dengan 
alasan revisi di mana dimasukkan, 
baik itu perubahan koordinat dan 
nama, sehingga ada pergeseran 
tempat dari yang tadinya di darat 
bergeser ke laut dengan luasan yang 
lebih luas,” terangnya.(wid, rls, ist, 
ant/dya)

Menteri Nusron Bantah Sertifikat Pagar Laut 

Milik Aguan Batal Dicabut

Menteri	Agraria	dan	Tata	Ruang/Kepala	Badan	Pertanahan	Nasional	
(ATR/BPN)	Nusron	Wahid	melihat	peta	bidang	tanah	sertifikat	di	Pantai	Anom,	

Desa	Kohod,	Kabupaten	Tangerang,Banten,	Januari	lalu.	Dok

PEMILIK SERTIFIKAT LAUT DIPAGAR DI TANGERANG

Sertifikat Hak Guna Bangunan (SHGB) (263)

PT Intan Agung Makmur

234
PT Cahaya

Inti Sentosa 20 9
Perorang 17

Sertifikat Hak Milik (SHM)
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Danantara Diresmikan, 

Rosan Dikabarkan Jadi 'Bosnya’

Pengamat:	Belum	Jelas	Fungsinya
Ekonom Bright Institute, Awalil 

Rizky menilai pembentukan Badan 
Pengelola Investasi Daya Anagata 
Nusantara (BPI Danantara) hingga kini 
masih belum jelas terkait fungsi dan 
tujuannya. 

D i a  m e n i l a i  s a a t  i n i  n a ra s i 
pembentukan Danantara masih 
berkisar pada nilai dana kelolan 
investasi yang bakal belasan ribu 
triliun dan diharapkan bisa membantu 
berbagai program pemerintah, di luar 
skema APBN. 

"Sejauh informasi yang disampai-
kan kepada publik, saya menilai 
Danantara ini masih belum cukup 
jelas, tentang apa dan bagaimananya," 
kata Awalil, Minggu (23/2/2025). 

Awalil menegaskan dalam hal 
pembetukan dana Danantara, masih 
perlu diperjelas rinciannya. Tidak hanya 
sekadar menjumlah 7 BUMN, dan akan 
ditambah dengan hal lain seperti 
penyisihan laba seluruh BUMN. 

Selain itu,  kejelasan tentang 
h u b u n g a n  D a n a n t a r a  d e n g a n 
keuangan negara terutama APBN 
harus menjadi makin serius. 

"Dalam hal laba BUMN selama ini, 
perhitungannya ada bagian yang 
menjadi pendapatan negara bukan 
pajak dalam APBN. Ini perlu dijelas 
bagaimana perhitungannya," jelas 
Awalil. 

Lebih lanjut, Awalil juga menyoroti 
status, posisi dan kepemilikan negara 
dalam hal aset aset BUMN yang akan di 
kelola oleh Danantara. 

Menurutnya, hal itu nantinya juga 
akan berkaitan erat dengan soal 
pengawa sa n da n pemeriksa a n . 
Misalnya, dalam hal wewenang Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) ataupun 
aparat penegak hukum (APH) dalam 
pengelolaan Danantara atau BUMN. 

Sementara, pengamat BUMN Toto 
Pranoto juga melihat diterapkannya 
BJR dapat membuat BUMN lebih 
terbuka pada aksi korporasi untuk 
kemajuan. Ia menilai dalam aturan 
lama, BJR tidak diatur secara terang, 
yang menimbulkan banyak keraguan 
bagi direksi BUMN untuk mengambil 
inisiatif aksi korporasi.

“Dalam prinsip ini sepanjang bisa 
dibuktikan bahwa tidak ada conflict of 

interest, sudah melakukan studi kom-
prehensif atas proposal proyek, serta 
sudah melakukan mitigasi risiko paling 
optimal, maka apabila atas suatu 
corporate action masih mengalami 
kerugian, itu disebut business risk, 
bukan kerugian negara,” jelas Toto.

Meski begitu, Toto mewanti-wanti 
agar  Danantara  dikelola  pihak 
profesional teruji integritasnya, serta 
diterima oleh market atau publik.

“Kalo syarat ini tidak terpenuhi 
maka susah mendapatkan trust dari 
market,” tutur Toto.

Sementara itu, Direktur Eksekutif 
Sinergi BUMN Institute, Achmad 
Yunus, menilai adanya BJR itu bisa 
membuat BUMN semakin percaya diri 
untuk melakukan aksi korporasi, yang 
selama ini  berlangsung secara 
lambat.(wid, rls, kcm, tan, ist/dya)

berjalan ke mobilnya.  
Prabowo mengundang sejumlah 

menteri makan siang pada Jumat. 
Adapun menteri yang hadir, Menteri 
I nve s t a s i  d a n  H i l i r i s a s i  Ro s a n 
Roeslani, Menteri Perumahan Rakyat 
Maruarar Sirait  hingga Menteri 
Keuangan Sri Mulyani. 

Menurut informasi, Pandu Sjahrir 
bakal membawa Rachmat Kaimuddin 
mantan CEO Bukalapak, yang kini 
menjabat Deputi Bidang Koordinasi 
Infrastruktur dan Transportasi pada 
Kementerian Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi, menjadi 
salah satu eksekutif  di Holding 
Investasi.   

Rachmat menyebutkan kabar itu 
adalah spekulasi. Namun, dia tidak 
menolak apabila ada keputusan dari 
presiden. “Kita di pemerintah, ada SK-
nya baru pasti,” ujarnya dalam pesan 
singkat. 

Posisi Holding Investasi di BPI 
Danantara sangat strategis, karena 
bakal memutar duit yang dihasilkan 
dari dividen BUMN serta melakukan 
rising fund atau penggalangan dana 
melalui penerbitan surat utang 
maupun pihak ketiga. 

Dalam UU BUMN, COO dan CIO 
d i b e r i k a n  k e w e n a n g a n  u n t u k 
menunjuk direktur minimal satu 
orang yang disahkan melalui rapat 
umum pemegang saham (RUPS).  
Adapun CEO BPI Danantara dibantu 
oleh anggota yang ahli di bidang 
investasi, ekonomi, keuangan, atau 
hukum.  

R e n c a n a  p e l u n c u r a n  B P I 
Danantara ini menjadi kontroversi 
publik karena sebagian dana APBN 
dari program efisiensi Prabowo yang 
mencapai Rp300 triliun dialokasikan 
ke lembaga baru ini.  Selain itu, UU 
B U M N  m e m b u k a  r u a n g  b a g i 
perusahaan pelat  merah untuk 
beroperasi layaknya perusahaan 
swasta dengan klausul lex specialis, 
tetapi beleid itu dinilai dapat menjadi 
kelemahan dalam menjalankan good 
corporate governance. 

Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) 
tidak wajib melakukan audit, kecuali 
a d a  p e r i n t a h  d a r i  D P R  u n t u k 
melakukan audit khusus. Laporan 
keuangan BUMN hanya akan diperiksa 
oleh auditor swasta.   

JAKARTA	— Presiden ke-8 RI Prabowo 
Subianto merilis Badan Pengelola 
Investasi (BPI) Danantara Senin 
( 2 4 / 2 / 2 0 2 5 ) .  K e p a l a  n e g a r a 
dikabarkan sudah menunjuk para 
pengurus lembaga investasi tersebut. 

Berdasarkan informasi  yang 
dihimpun, Prabowo dikabarkan telah 
memilih Menteri Investasi dan BKPM 
Rosan Roslani sebagai 'bos' alias CEO 
BPI Danantara. Rosan menggantikan 
posisi Muliaman Darmansyah Hadad 
yang sempat dilantik Prabowo sebagai 
Kepala BPI  Danantara pada 22 
Oktober 2024. 

Diketahui, BPI Danantara awalnya 
direncanakan meluncur pada awal 
November 2024 di Kantor Danantara, 
Jalan RP Soeroso, Jakarta Pusat. 

Ketika itu,  Muliaman Hadad 
m e n g a t a k a n ,  P r a b o w o  a k a n 
meluncurkan Danantara pada Kamis, 
7 November 2024. Namun, pada Rabu, 
6 November 2024, Muliaman Hadad 
mengungkapkan bahwa rencana 
peresmian Danantara batal. Prabowo, 
kata Muliaman Hadad, meminta dia 
untuk menyiapkan segalanya secara 
rapi sebelum diluncurkan, termasuk 
soal revisi peraturan pemerintah (PP) 
dan peraturan presiden yang harus 
diselesaikan.

Pergantian posisi Rosan dengan 
Muliaman ini santer beredar usai 
pengesahan RUU BUMN menjadi UU 
pada 4 Februari 2025. Padahal, 
sebelumnya posisi Rosan dikabarkan 
sebagai pengawas atau chairman di 
BPI Danantara. 

Muliaman diinformasikan menjadi 
Waki l  Ketua  Dewan Pengawas , 
sementara itu Kepala pengawas sesuai 
dengan UU BUMN yang baru langsung 
dipegang oleh Menteri BUMN yang 
saat ini dijabat Erick Thohir. Adapun 
Menteri Keuangan Sri Mulyani sebagai 
anggota pengawas.  

Sesuai dengan struktur di UU 
BUMN ada dua posisi eksekutif di 
bawah CEO BPI Danantara, yakni Chief 
O p e ra t i n g  O f f i c e r  ( C O O )  ya n g 
membawahi Holding Operasional 
BUMN dan Chief Investment Officer 
(CIO) yang mengendalikan Holding 
Ivestasi BUMN. Pandu Patria Sjahrir 
yang juga keponakan Ketua Dewan 
Ekonomi Nasional (DEN) dikabarkan 
bakal menjadi CIO, sedangkan posisi 
COO dipegang oleh Doni Oskaria, 
Wakil Menteri BUMN.  

Hingga berita ini dibuat, Rosan 
h i n g g a  P a n d u  S j a h r i r  b e l u m 
memberikan merespons.  Dalam 
kesempatan terpisah, Pandu Sjahrir 
berkomentar singkat saat ditanya 
wartawan usai bertemu Prabowo di 
Kompleks Istana Kepresidenan, Jumat 
(21/2/2025).  Dia mengaku ada 
pembicaraan soal Danantara dengan 
presiden saat makan siang.  Namun, 
dia membantah isu yang beredar 
bahwa dirinya akan mendapatkan 
jabatan eksekutif di BPI Danantara. 

"Enggak jadi apa-apa," ungkap 
Pandu kepada wartawan sambil 

Gedung	Badan	Pengelola	Investasi	Daya	Anagata	Nusantara	(BPI	Danantara)	di	Jakarta.	

PENGURUS DANANTARA 

KEBAL HUKUM? 
(Draf RUU BUMN)

Menteri BUMN, Dewan Pengawas, Badan 
Pelaksana, dan pegawai BPI Danantara 
tidak dapat dimintai pertanggung jawaban 
hukum atas kerugian apabila dapat 
membuktikan empat poin:

Pertama, kerugian BPI Danantara bukan 
karena kesalahan atau kelalaiannya. 

Kedua, telah melakukan pengurusan 
dengan iktikad baik dan kehati-hatian 
sesuai dengan maksud dan tujuan investasi 
dan tata kelola.  

K e t i g a ,  t i d a k  m e m i l i k i  b e n t u r a n 
kepentingan, baik langsung maupun tidak 
langsung atas tindakan pengelolaan 
investasi.  

Keempat, tidak memperoleh kepentingan 
pribadi secara tidak sah.  

Pasal 3Y

Direksi BUMN tidak dapat dimintai 
pertanggungjawaban hukum atas kerugian 
jika dapat membuktikan bahwa kerugian 
tersebut bukan karena kesalahan atau 
kelalaiannya dan telah melakukan 
pengurusan dengan iktikad baik dan 
kehati-hatian sesuai dengan maksud dan 
tujuan investasi dan tata kelola. 

S e l a i n  i t u ,  d i r e k s i  B U M N  h a r u s 
membuktikan tidak memiliki benturan 
kepentingan, baik langsung maupun tidak 
langsung atas tindakan pengelolaan 
investasi. 

Terakhir,  direksi BUMN juga harus 
membuktikan telah mengambil tindakan 
untuk mencegah timbul atau berlanjutnya 
kerugian tersebut.  

Untuk Dewan Komisaris atau Dewan 
Pengawas BUMN, persyaratan khusus yang 
wajib dipenuhi agar terhindari dari 
pertanggungjawaban hukum ia lah 
membuktikan bahwa telah memberikan 
nasihat kepada direksi BUMN untuk 
mencegah t imul atau berlanjutnya 
kerugian tersebut.

Pasal 9F



“Untuk BOSDA tahun 
ini kami siapkan Rp 13 
miliar. Jumlah itu ya 
kira-kira hampir sama 
dengan tahun 2024 
kemarin,” ujar Kepala 
Dindik Kota Batu, M 
C h o r i ,  M i n g g u  
(23/2/2025).

Menurut Chori, dana 
BOSDA tersebut di-
alokasikan untuk me-
mastikan kelangsungan 
p e l a y a n a n  d a s a r  
pendidikan di sekolah. 
Anggaran ini digunakan 
untuk membiayai ke-
butuhan operasional se-
perti listrik, telepon, air, 

internet, serta Alat Tulis Kantor (ATK). 
"Bantuan ini diberikan agar 

sekolah tetap bisa menjalankan 
kegiatan operasional dengan baik. 
Untuk sekolah negeri, pembelanjaan 
BOSDA melekat di dinas,” jelasnya.

Chori menegaskan, kebijakan ini 
b e r t u j u a n  u n t u k  m e m b e r i ka n  
kesempatan yang sama bagi semua 
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BATU	 -	 Dinas Pendidikan (Dindik) 
Kota Batu mengalokasikan anggaran 
sebesar Rp 13 miliar untuk Bantuan 
Operasional Sekolah Daerah (BOSDA) 
pada tahun 2025 ini. Angka tersebut 
hampir sama dengan anggaran tahun 
sebelumnya dan diharapkan dapat 
meningkatkan kualitas pendidikan di 
Kota Batu. 

10.751 siswa, dan SMP sebanyak 
19.308 siswa.

Dengan kebijakan terbaru ini, 
d i h a r a p k a n n y a  B O S DA  d a p a t  
didistribusikan lebih merata, adil, dan 
tepat sasaran. “Kami berharap dengan 
kebijakan baru ini, BOSDA bisa 
tersalurkan lebih terarah, merata, dan 
adil bagi semua satuan pendidikan di 
Kota Batu,” kata Chori.

Lebih lanjut, ia menekankan 
kebijakan ini tidak hanya bertujuan 
untuk memastikan keberlanjutan 
operasional sekolah, tetapi juga untuk 
meningkatkan kualitas pendidikan 
secara menyeluruh. “Sekolah-sekolah 
kecil kini tidak perlu lagi khawatir 
akan keterbatasan dana. Semua 
mendapatkan kesempatan yang sama 
untuk berkembang,” imbuhnya.

Selain memastikan distribusi yang 
lebih merata, Dinas Pendidikan juga 
akan melakukan evaluasi berkala 
terhadap penggunaan dana BOSDA. 
Hal ini dilakukan guna memastikan 
e f e k t i v i t a s  b a n t u a n  d a l a m  
meningkatkan kualitas pendidikan di 
Kota Batu. (Santi/Dya)

sekolah, baik yang memiliki jumlah 
siswa besar maupun kecil, dalam 
mengembangkan kegiatan ekstra -
kurikuler. Selain itu, menurutnya 
BOSDA tahun ini juga mencakup 
honorarium bagi guru ekstrakurikuler. 

“Melalui kebijakan baru ini, 
pendanaan untuk kegiatan ekstra-
kurikuler dibiayai langsung oleh dinas. 
Sehingga semua sekolah dapat me-
ngembangkan program ekstra-
kurikuler sesuai kebutuhan satuan 
pendidikan dan anak-anak,” paparnya.

Sebelumnya, distribusi BOSDA 
didasarkan pada jumlah peserta didik 
di masing-masing sekolah. Sistem ini 
menyebabkan ketimpangan, di mana 
sekolah dengan jumlah murid besar 
mendapatkan dana lebih banyak, 
sementara sekolah kecil kesulitan 
memenuhi kebutuhan operasionalnya.

Berdasarkan data tahun 2024, 
alokasi BOSDA sebesar Rp 13 miliar 
tersebut dibagikan kepada total 
39.103 peserta didik. Dengan rincian, 
Pendidikan Kesetaraan (PKBM) 
sebanyak 661 siswa, PAUD dan TK 
sebanyak 8.383 siswa, SD sebanyak 

MALANG- Rencana pembangunan 
sejumlah hotel di Kota Malang 
terpaksa mandek akibat kendala 
perizinan. Meskipun wacana pe-
ngembangan telah bergulir sejak 
2024, hingga kini sebagian besar 
proyek belum dapat direalisasikan. 

Sejumlah investor disebut masih 
menghadapi berbagai hambatan 
administratif, mulai dari izin Kawasan 
Keselamatan Operasi Penerbangan 
(KKOP), perizinan lingkungan, hingga 
persetujuan penggunaan lahan dari 
pemerintah provinsi. 

"Contohnya di Jalan Ahmad Yani. 
Investor belum mengantongi izin 
KKOP dari Lanud Abdulrachman Saleh. 
Di situ merupakan jaringan Hotel Vasa 
Surabaya. Rencananya dibangun 20 
l a n t a i , "  u j a r  K e p a l a  D i n a s  
Ketenagakerjaan, Penanaman Modal, 
Pelayanan Terpadu Satu Pintu 
(Disnaker-PMPTSP) Kota Malang, Arif 
Tri Sastyawan, Minggu (23/2/2025).

Setelah mengantongi izin KKOP, 
Arif menambahkan ada beberapa 
perizinan lain yang juga harus 
d i p e n u h i ,  s e p e r t i  p e r i z i n a n  
l i n g ku n ga n ,  S i s te m  I n fo r m a s i  
Manajemen Bangunan Gedung 
(SIMBG), serta Surat Izin Pemanfaatan 
Air Tanah (SIPA). Tanpa kelengkapan 
tersebut, menurutnya proyek tidak 

bisa dilanjutkan ke tahap pem-
bangunan.  

Tidak hanya proyek di Jalan 
Ahmad Yani, hambatan serupa juga 
terjadi pada rencana pembangunan 
hotel bintang lima di kawasan Taman 
Krida Budaya, Jalan Soekarno-Hatta 
(Suhat). 

Menurut Arif, proyek tersebut 
masih menunggu persetujuan dari 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur, 
karena lahan yang akan digunakan 
merupakan aset milik pemprov. 
" I n v e s t o r  b e l u m  m e n d a p a t  
persetujuan dari Pemprov Jatim untuk 
pembangunan di Taman Krida. Selama 
izin belum dikeluarkan, pembangunan 
ya tentu belum bisa dimulai. Intinya 
kalau sudah ada izin dari provinsi, ya 
kami akan bantu untuk perizinan di 
kota," jelasnya.  

Selain hotel bintang lima, rencana 
pembangunan hotel bintang tiga di 
Jalan Letjend Sutoyo, tepatnya di 
samping Hotel Savana, juga mengalami 
kendala. 

Diketahui, lahan yang sebelumnya 
digunakan sebagai tempat karaoke 
keluarga telah dibongkar sejak 
pertengahan 2024, tetapi hingga kini 
belum ada tanda-tanda pengerjaan 
lanjutan.  

"Kalau itu (samping Hotel Savana) 

terselesaikan, rencana ekspansi 
industri perhotelan di Kota Malang 
tampaknya masih harus bersabar. 

Pihaknya juga menegaskan terus 
membantu dan mendampingi para 
investor untuk dapat mempercepat proses 
administrasi sesuai dengan ketentuan 
yang berlaku, agar proyek-proyek 
tersebut dapat segera direalisasikan. 
Serta memberikan dampak positif bagi 
sektor pariwisata dan perekonomian 
daerah. (Santi/Dya)

kendala-nya ada pada 
Per-setujuan Bangunan 
Gedung ( P B G ) .  Ya ,  
walaupun sudah lama 
dibongkar, tapi karena izin 
PBG belum sesuai, proyek 
belum bisa berjalan. 
Tapi ren-cana awal tetap 
untuk hotel," tambah 
Arif.  

Sementara itu, satu 
p r o ye k  h o t e l  ya n g  
dipastikan berjalan 
tahun ini bukan me-
rupakan pembangunan 
baru dari nol, melainkan 
peningkatan kelas hotel. 
Menurut Arif,  hotel 
tersebut terletak di 
b a ra t  K a m p u s  I T N  
Malang, Jalan Sigura-
g u ra ,  ya n g  te l a h  m e n ga j u k a n  
permohonan untuk naik kelas dari 
bintang 3 menjadi bintang empat.  

"Perizinan untuk peningkatan 
kelas hotel ini hampir tuntas. Nanti-
nya, pengerjaan yang dilakukan berupa 
penambahan lantai. Kalau tidak ada 
kendala, proyeknya akan mulai dikerja- 
kan dalam waktu dekat," kata Arif.  

Mengakhiri pernyataannya, Arif 
mengakui dengan berbagai kendala 
p e r i z i n a n  ya n g  m a s i h  b e l u m  

Investor Terkendala Perizinan, Pembangunan Hotel 

di Kota Malang Mandek

Dinas	Pendidikan	Kota	Batu	saat	meninjau	fasilitas	salah	satu	sekolah	yang	rusak.	

(instagram	dinas_pendidikan_kota_batu)

Senin, 24 Februari 2025

Dinas Pendidikan Kota Batu Alokasikan Rp 13 Miliar 

untuk BOSDA di 2025

Ilustrasi	hotel	bintang	lima	di	Kota	Malang.	(dok.	ist)
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MULHOUSE – Serangan pisau yang 
mengguncang Kota Mulhouse terjadi 
pada Sabtu (22/2/2025) sore,  
menewaskan satu orang dan melukai 
tiga polisi. 

Insiden itu terjadi di tengah 
demonstrasi mendukung Republik 

Demokratik Kongo, di mana serangan 
tercatat terjadi sesaat sebelum pukul 
16.00 waktu setempat. 

Presiden Perancis, Emmanuel 
Macron, segera mengecam aksi 
tersebut sebagai tindakan teror. Dalam 
keterangannya, Macron menegaskan, 

Menteri Dalam Negeri Bruno 
Retailleau mengungkapkan bahwa 
pihak berwenang telah berulang kali 
berupaya mengekstradisi tersangka. 
Namun, upaya tersebut terhambat 
karena negara asal tersangka, Aljazair, 
menolak untuk menerimanya. 

Retail leau pun menyatakan 
kepada stasiun TV TF1 bahwa, 
"Perancis mencoba mengusirnya 
sepuluh kali, tetapi selalu ditolak." 

Selain itu, saksi mata meng-
ungkapkan bahwa tersangka sempat 
meneriakkan seruan keagamaan 
secara berulang ketika menyerang 
polisi kota, menambah kompleksitas 
kasus yang kini diselidiki atas 
t u d u h a n  p e m b u n u h a n  d a n  
percobaan pembunuhan terkait 
dengan aksi teroris. 

Pasca-insiden, pihak kepolisian 
segera menetapkan perimeter  
keamanan. Unit militer dikerahkan 
ke lokasi kejadian, sedangkan tim 
cadangan dan ilmuwan forensik 
bekerja cepat memeriksa noda 
darah sebelum hujan turun. (AFP, 
ist/nei)

"Pemerintah bertekad 
untuk terus melakukan 
s e g a l a  h a l  u n t u k  
memberantas terorisme 
di tanah kami." unjarnya, 
dikutip pada Minggu 
(23/2/2025).

Penyel idikan kini  
ditangani oleh unit jaksa 
p e n u n t u t  a n t i t e r o r  
nasional (PNAT). Menurut 
jaksa penuntut Nicolas 
Heitz, tersangka berusia 
37 tahun yang telah 
berada dalam daftar 
pantauan pencegahan 
t e r o r  i t u  l a n g s u n g  
ditahan. 

Sebanyak dua polisi 
m e n g a l a m i  l u k a  
serius—satu di antaranya 
mengalami cedera pada 

arteri karotis dan yang lainnya pada 
toraks—sedangkan yang ketiga hanya 
mengalami luka ringan. Di samping itu, 
seorang warga sipil asal Portugal 
berusia 69 tahun yang mencoba 
melerai turut terluka parah. 

Penusukan di Mulhouse Perancis, 1 Orang Tewas dan 3 Polisi Luka

YORK	 COUNTY  -  Seorang pria 
bersenjata dan membawa tali pengikat 
menyandera staf di ICU RS UPMC 
Memorial, York County, Pennsylvania, 
AS pada Sabtu (22/2/2025). 

Menurut Jaksa Wilayah York 
County Tim Barker, tiga pekerja di RS 
tersebut, termasuk seorang dokter, 
seorang perawat dan seorang petugas 
kebersihan, serta dua polisi lainnya 
ditembak dan terluka dalam serangan 
itu. 

Sedangkan staf keempat juga 
terluka karena terjatuh.

Sebagaimana diberitakan AP News 
pada Minggu (23/2/2025), tembakan 
meletus setelah petugas polisi 
berusaha melawan pria bersenjata 
yang diidentifikasi Barker sebagai 
Diogenes Archangel-Ortiz (49).

Ia mengatakan Archangel-Ortiz 
menodongkan senjata kepada seorang 
staf perempuan yang tangannya diikat 
dengan tali pengikat ketika polisi 
melepaskan tembakan. 

Dalam baku tembak dan melukai 
dua polisi serta beberapa staf rumah 
sakit tersebut, pelaku menembak satu 
polisi hingga tewas. Petugas polisi 
lainnya akhirnya menembak mati 
pelaku. 

"Ini adalah kehilangan besar bagi 
komunitas kami," kata Tim Barker 
dalam konferensi pers setelah 
penembakan di Pennsylvania itu. 

"Sangat jelas, dan tanpa diragukan 

lagi, bahwa petugas dibenarkan 
m e n g a m b i l  t i n d a k a n  d e n g a n  
m e n g g u n a k a n  k e k u a t a n  ya n g  
mematikan," imbuh dia. 

Dikatakan Barker, meskipun 
penyelidikan masih dalam tahap awal, 
Archangel-Ortiz sebelumnya pernah 
melakukan kontak dengan ICU rumah 
sakit tersebut pada awal minggu ini. 

Yakni untuk tujuan medis yang 
melibatkan individu lain dan ia sengaja 
menargetkan para pekerja di sana. 

Tidak seorang pun menjawab 
pintu rumah pada Sabtu di sebuah 
alamat di York yang diyakini milik 
Archangel-Ortiz. 

"Kami semua patah hati dan 
berduka atas kehilangannya," kata 
Manajer West York Borough Shawn 
Mauck kepada The Associated Press.

 Duarte adalah seorang veteran 
penegak hukum yang bergabung 
dengan departemen tersebut pada 
2022 setelah lima tahun bekerja di 
Departemen Kepolisian Denver, 
menurut profil LinkedIn-nya. 

Ia menggambarkan penerimaan 
"penghargaan pahlawan" pada 2021 
dari Mothers Against Drunk Driving 
atas karyanya dalam penegakan 
hukum mengemudi dalam keadaan 
mabuk untuk negara bagian Colorado. 

P e t u g a s  y a n g  m e n i n g g a l  
diidentifikasi sebagai Andrew Duarte 
dari Departemen Kepolisian West York 
Borough. 

"Saya memiliki tipe kepribadian A 

orang yang terkenal dengan kreasi 
York Peppermint Patties pada 1940.

Diketahui, penembakan tersebut 
merupakan bagian dari gelombang 
kekerasan senjata dalam beberapa 
tahun terakhir yang telah melanda 
rumah sakit dan pusat medis AS, 
y a n g  t e l a h  b e r j u a n g  u n t u k  
beradaptasi dengan ancaman yang 
semakin meningkat.

Serangan semacam itu telah 
membantu menjadikan perawatan 
kesehatan sebagai salah satu bidang 
paling keras di negara ini.

Sebab, dengan pekerja yang 
menderita lebih banyak cedera yang 
tidak fatal akibat kekerasan di 
tempat kerja daripada pekerja di 
profesi lain, menurut Pusat Pe-
ngendalian dan Pencegahan Penyakit 
AS. (AP News, The Associated Press, 
ist/nei)

dan ingin berhasil dalam semua yang 
saya lakukan," kata profil LinkedIn 
milik Duerte.

Duarte juga bekerja sebagai 
petugas patroli di Denver, sangat 
dihormati atas pekerjaan-nya dan 
merupakan teman dekat dengan 
petugas lainnya, kata departemen di 
sana dalam sebuah pernyataan.

S e m e n t a r a  i t u ,  G u b e r n u r  
P e n n s y l v a n i a  J o s h  S h a p i r o  
mengatakan dia bertemu Sabtu malam 
dengan orang tua Duarte dan sesama 
petugas yang terluka.

Gubernur Shapiro menyebut 
serangan terhadap polisi dan pekerja 
p e rawa t a n  ke s e h a t a n  s e b a ga i  
"tindakan pengecut".

UPMC Memorial adalah rumah 
sakit lima lantai dengan 104 tempat 
tidur yang dibuka pada 2019 di York, 
kota berpenduduk sekitar 40.000 

Insiden Penembakan di RS Pennsylvania Tewaskan Seorang Polisi

Penegak	hukum	menanggapi	lokasi	penembakan	di	Rumah	Sakit	UPMC	Memorial	di	York,	Pennsylvania	pada	

Sabtu	(22/2/2025).	(Tangkapan	layar	via	AP	News)

Seorang	penyelidik	polisi	forensik	Prancis	bekerja	untuk	mengumpulkan	bukti	di	lokasi	serangan	senjata	tajam	

yang	menewaskan	satu	orang	dan	melukai	dua	petugas	polisi	kota	di	Mulhouse,	Prancis	timur,	Sabtu	(22/2/2025).	Foto:	AFP
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Latihan, baik dengan alat maupun 
berat badan sendiri, membantu 
memperkuat otot, menjaga kepadatan 
tulang, dan memperbaiki postur 
tubuh.  

Namun, Ade Rai mengingatkan 
bahwa olahraga tidak selalu tentang 
intensitas tinggi. Kuncinya adalah 
konsistensi. Dengan gerakan yang 
sederhana namun teratur, tubuh kita 
akan lebih siap menghadapi tantangan 
usia. Tips ini merupakan bagian 
penting dari strategi hidup sehat.  

3.	 Gerak	 Napas:	 Keseimbangan	
Emosi	yang	Menyembuhkan

Sela in  t ub uh,  p ik ira n  juga  
memainkan peran penting dalam 
kesehatan. Ade Rai menjelaskan 
bahwa pernapasan yang baik dapat 
m e m b a n t u  m e n g e l o l a  s t r e s ,  
m e n e n a n g k a n  p i k i r a n ,  d a n  
meningkatkan keseimbangan emosi.  

“Hati yang gembira itu obat,” 
katanya. Dengan pikiran yang tenang, 
tubuh dapat lebih mudah memulihkan 
diri dan menjaga keseimbangan secara 
keseluruhan. Tips hidup sehat ini juga 
menyoroti pentingnya keseimbangan 
antara tubuh dan pikiran untuk hidup 
yang lebih berkualitas.  

Solusi	untuk	Tantangan	Kesehatan	
Sehari-hari

Dalam sesi presentasi, Ade Rai juga 
mengupas tuntas berbagai strategi 
u n t u k  m e n g h a d a p i  t a n t a n g a n  
kesehatan, termasuk masalah yang 
sering dikeluhkan banyak orang, 
seperti perut buncit.

Puasa:	Strategi	Hidup	Sehat,	Bukan	
Sekadar	Ritual

Lebih jauh, Ade Rai menjelaskan 
bahwa puasa bukan hanya ritual, 
melainkan strategi untuk mendukung 
kesehatan tubuh. Selain membantu 
penurunan berat badan, puasa juga 
memungkinkan tubuh menjalani 
proses regenerasi sel yang dikenal 
sebagai autophagy.  

“Puasa adalah cara  tubuh 
memperbaiki dirinya sendiri,” 
jelasnya. Dengan variasi durasi, 
seperti puasa 16 jam hingga 
7 2  j a m ,  A n d a  d a p a t  
menyesuaikan metode ini 
sesuai kebutuhan dan 
kondisi tubuh.  

Latihan	Beban:	Rahasia	
Awet	Muda

Ade Rai tidak lupa 

MENURUT Ade Rai, ikon kebugaran 
Indonesia, kesehatan adalah anugerah 
berharga yang sering kali tidak 
disadari  n i la inya  sampai  k i ta  
kehilangannya. Oleh karena itu, ia 
berbagi tips hidup sehat sederhana 
yang dapat dilakukan siapa saja 
sebagai investasi untuk masa depan 
yang lebih sehat.

Sehat	 Itu	Tidak	Mahal,	yang	Mahal	
Adalah	Sakit

Dalam hidup yang sibuk, menjaga 
kesehatan sering kali dianggap sebagai 
beban tambahan. Namun, Ade Rai 
mematahkan pandangan tersebut 
dengan pernyataan: “Sehat itu tidak 
mahal, yang mahal adalah sakit.” 

Artinya, menjaga kesehatan lebih 
s e d e r h a n a  d a n  t e r j a n g k a u  
dibandingkan biaya yang harus 
d i ke l u a rka n  s a a t  m e n gh a d a p i  
penyakit.  

Dari pemikiran ini, ia menawarkan 
pendekatan praktis untuk menjalani 
hidup sehat yang dirangkum dalam 
konsep gerak mulut, gerak badan, dan 
gerak napas. Tiga elemen ini menjadi 
dasar dari *tips hidup sehat* yang 
mudah diterapkan oleh siapa saja.  
1
Gerak	Mulut:	 Pilihan	 Asupan	 yang	
Bijak

Langkah pertama menuju hidup 
sehat adalah memperhatikan apa yang 
kita konsumsi. Menurut Ade Rai, pola 
makan yang baik tidak harus rumit. 
Cukup fokus pada makanan alami, 
hindari yang terlalu olahan, dan atur 
porsi dengan bijak.  

Ia juga menekankan pentingnya 
pola makan yang terjadwal, seperti 
menerapkan time-restricted eating. 
Cara ini tidak hanya membantu 
menjaga berat badan, tetapi juga 
mendukung metabolisme tubuh untuk 
bekerja lebih optimal.  

“Apa yang kita makan adalah bahan 
bakar bagi tubuh kita. Pilihlah yang 
berkual i tas  agar  tubuh dapat  
berfungsi maksimal,” tegas Ade Rai. 
Tips hidup sehat ini menjadi langkah 
awal yang dapat Anda lakukan tanpa 
memerlukan perubahan besar.  

2.	 Gerak	 Badan:	 Aktivitas	 Fisik	
untuk	Hidup	yang	Seimbang

Kesehatan tidak hanya bergantung 
pada pola makan, tetapi juga aktivitas 
fisik. Olahraga menjadi salah satu cara 
tubuh menerima sinyal positif.  

menekankan pentingnya latihan 
beban sebagai salah satu bentuk 
olahraga terbaik untuk semua usia. 
Latihan ini membantu menjaga massa 
otot, yang secara alami akan menurun 
seiring bertambahnya usia.  

“Setelah usia 40 tahun, kita bisa 
kehilangan 1-2% massa otot setiap 
tahun jika tidak dilatih,” katanya. 
Dengan rutin melakukan latihan 
b e b a n ,  A n d a  t i d a k  h a n y a  
meningkatkan kesehatan fisik, tetapi 
juga kemampuan tubuh untuk 
mengelola gula darah dan membakar 
lemak lebih efektif.  

Latihan beban adalah salah satu 
t i p s  h i d u p  s e h a t  ya n g  d a p a t  
memberikan manfaat jangka 
p a n j a n g ,  b a i k  u n t u k  
kesehatan otot, tulang, 
maupun metabolisme 
tubuh.  

Mulai  Hari  Ini ,  
Mulai dari Langkah 
Keci lSepert i  yang 
selalu ditekankan 
o l e h  A d e  R a i ,  
“Sehat itu bukan 
soal punya waktu 
atau tidak, tapi 
s o a l  m a u  a t a u  
t i d a k .”  A r t i n y a ,  
kesehatan bukan hanya 
t e n t a n g  m e m i l i k i  
kesempatan, tetapi tentang 
keputusan dan komitmen 
yang kita buat setiap hari. 
Dengan langkah-langkah 
k e c i l  s e p e r t i  m e m i l i h  

makanan alami yang lebih bergizi, 
rutin berolahraga meskipun hanya 
beberapa menit sehari, serta menjaga 
keseimbangan emosi agar tetap positif, 
Anda dapat meningkatkan kualitas 
hidup secara signifikan dalam jangka 
panjang.Menjaga pola hidup sehat 
tidak hanya membantu tubuh tetap 
b u g a r  d a n  k u a t ,  t e t a p i  j u g a  
berkontribusi pada peningkatan 
kebahagiaan, kesejahteraan mental, 
serta produktivitas dalam berbagai 
aspek kehidupan. Dengan tubuh yang 
sehat, Anda memiliki lebih banyak 
energi untuk melakukan aktivitas 
harian, lebih fokus dalam bekerja, dan 
lebih mampu menikmati momen 

berharga bersama orang-orang 
tercinta.Ingatlah, tubuh kita 

adalah investasi terbaik 
y a n g  k i t a  m i l i k i .  
(nei/ist,dya)

Tips Hidup Sehat ala Ade Rai
Mulai dari Langkah Kecil
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NOKIA Bell Labs dan NASA telah 
m e n c a p a i  k e m a j u a n  d a l a m  
pengem-bangan teknologi 4G 
dengan meng-integrasikan sistem 
k o m u n i k a s i  L u n a r  S u r fa c e  
Communication System (LSCS) 
Nokia ke dalam wahana antariksa 
Athena milik Intuitive Machines.

Saat ini, Intuitive Machine 
memiliki sejumlah kontrak dengan 
NASA untuk menjalankan misi ke 
Bulan. Athena memiliki misi 
mengukur keberadaan es air di 
Bulan.

J a r i n g a n  i n i  a k a n  
menghubungkan wahana pendarat 
N o v a - c  d e n g a n  M o b i l e  
Autonomous Prospecting Platform 
(MAPP) – wahana penjelajah 
p e r t a m a  p e r u s a h a a n  L u n a r  
Outpost – serta Micro-Nova Hopper 
milik Intuitive Machine. Misi ini 
memanfaatkan menggunakan LSCS 
untuk berkomunikasi dengan wahana 
pendarat dan mengirimkan kembali 
data dan citra gambar ke Bumi.

Athena akan mendarat sangat 
dekat dengan punggung kawah 
Shackleton, lokasi ini dikenal sebagai 
puncak sinar matahari abadi di mana 
paparan sinar matahari berada rendah 
di cakrawala dan selalu terlihat, tidak 
pernah terbenam, mirip dengan 
Matahari tengah malam di Bumi.

"Kami bermaksud membuktikan 
bahwa teknologi seluler dapat 
menyediakan konektivitas yang andal, 
berkapasitas tinggi, dan efisien yang 
dibutuhkan untuk misi berawak dan 
tak berawak ke Bulan dan akhirnya 
Mars di masa mendatang," kata 
Thierry E. Klein, Presiden Bell Labs 
Solutions Research di Nokia, dilansir 
IFL Science.

biasa, penyediaan jaringan seluler 
4G di Bulan ini untuk membantu 
program Artemis NASA yang 
b e r t u j u a n  m e n g e m b a l i k a n  
a s t r o n a u t  k e  B u l a n  d a l a m  
konektivitas seluler.

Selama ini, para astronaut 
biasanya melakukan komunikasi 
satu sama lain melalui radio. Namun 
kali ini, NASA menginginkan sistem 
komunikasi bulan yang lebih 
c a n g g i h  s e h i n g g a  m a m p u  
mendukung video resolusi tinggi 
dan data sains.

"Kemampuan berkomunikasi di 
Bulan sangat penting bagi Artemis, 
sama pentingnya dengan elemen 
misi lainnya," kata Engelund.

"Pada akhirnya, upaya ini akan 
membantu membangun jaringan 
komunikasi Bulan yang dapat 
memberikan penjelajah kami 

kemampuan untuk mengirimkan 
kembali data ilmiah, berunding 
dengan kendali misi, dan berbicara 
dengan keluarga mereka, seolah-olah 
mereka sedang berjalan-jalan sambil 
menggunakan ponsel," lanjutnya.

NASA memilih Bell Labs sebagai 
bagian dari inisiatif Tipping Point 
(serangkaian kemitraan dengan 
perusahaan untuk mengembangkan 
teknologi) untuk misi masa depan 
yang berada pada skala prioritas 
dalam ekonomi ruang angkasa.

Sebelumnya, Bell Labs Nokia 
mendapat dana hibah sebesar $14,1 
juta pada tahun 2020. Kemudian 
secara resmi dipilih pada Januari 2024 
oleh Badan Proyek Penelitian Lanjutan 
Pertahanan (DARPA) AS untuk 
mengerjakan infrastruktur layanan 
komunikasi yang akan berfungsi 
sebagai kerangka kerja ekonomi bulan. 
(nei,ist/dya)

untuk membuatnya kokoh, sambil 
meminimalkan konsumsi energi, serta 
memastikan keandalan sistem.

Nokia membayangkan bahwa 
semua perkembangan teknologi untuk 
komunikasi di Bulan dapat dengan 
mudah mengambil banyak informasi 
penting ke Bumi. Ini artinya mereka 
h a r u s  m e m b u a t  p e r a n g k a t  
komunikasi yang lebih berkualitas, 
efisien, dan andal.

Intuitive Machines mengalami 
pendaratan yang sulit pada percobaan 
pertama mereka, menjadikan mereka 
perusahaan swasta pertama yang 
berhasil mendarat di Bulan. Mereka 
telah melakukan beberapa modifikasi 
pada wahana pendarat tersebut untuk 
memastikan pendaratan yang lebih 
mudah dan lebih baik kali ini.

Jaringan 4G Mendukung Program 
Artemis Milik NASA

Bukan sekedar program jaringan 

"Teknologi seluler telah mengubah 
cara kita berkomunikasi di Bumi 
secara permanen. Tidak ada alasan 
teknologi  se lu ler  t idak  dapat  
melakukan hal yang sama untuk 
komunikasi di dunia lain."

Para ilmuwan harus menyesuaikan 
jaringan agar bisa digunakan dalam 
kondisi ekstrem. Lingkungan bulan 
sangat keras, suhu berubah secara 
dramatis. Di ekuator, suhu dapat 
berubah dari 121 °C di siang hari 
hingga -133°C di malam hari. Di kawah 
Shackleton, suhu bisa mencapai -
246°C.

Mereka juga mempertimbangkan 
faktor stres mekanis di mana sistem 
harus tetap berfungsi tahan guncangan 
dan gaya. Tanah di Bulan juga 
berbahaya, terbuat dari potongan-
potongan batu kecil bergerigi yang 
dapat merusak banyak permukaan. 
Nokia harus mempertimbangkan 

Nokia dan NASA Bangun 

Jaringan 4G Pertama di Bulan
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liststyle

membuat Lapis Kukus Surabaya kerap 
jadi incaran sebagai oleh-oleh khas 
Surabaya. 
 (nei,ist/dya)

Kue	Lapis	Spikoe
Kue lapis Spikoe sangat legendaris 

di Surabaya, sehingga sering jadi 
buruan para wisatawan. Cita rasanya 
manis dan teksturnya empuk, berbeda 
d a r i  ku e  l a p i s  l a i n nya ,  ka re n a 
menggunakan resep kuno hasil 
warisan dari tahun 70-an.

Ada tiga pilihan topping yang 
dapat menambah cita rasa kue basah 
ini, yakni kismis, plum, dan prunes. 
Kamu juga bisa pilih ukuran kue lapis 
sesuai selera, mulai dari ukuran 
persegi panjang, hingga kotak seperti 
kue tart.

Sambal	Bu	Rudy
Para pencinta pedas jangan sampai 

melewatkan kenikmatan Sambal Bu 
Rudy. Ada banyak pilihan rasa yang 
bisa kamu pilih, seperti sambal 
bawang, sambal ijo, sambal terasi, dan 
lain-lain.

Seperti sambal pada umumnya, 
kamu bisa jadikan makanan ini sebagai 
cocolan aneka lauk. Dijadikan bumbu 

nasi  goreng atau dimakan 
langsung dengan nasi hangat 

juga nikmat.

SURABAYA	  adalah salah satu kota 
yang berkembang pesat di Indonesia, 
sehingga sektor pariwisatanya juga 
sangat maju. Kota ini menawarkan 
berbagai pilihan destinasi wisata, 
termasuk wisata sejarah, budaya, dan 
alam yang menarik.

Ada banyak sekali oleh-oleh khas 
Surabaya yang wajib Anda beli ketika 
b e r ku n j u n g  ke  Ko t a  Pa h l awa n 
tersebut. Oleh-oleh khas Surabaya ada 
banyak ragamnya mulai dari makanan, 
souvenir hingga kerajinan. 

Jajanan di Ibu Kota Jawa Timur itu 
juga beragam, dan sering dijadikan 
buah tangan oleh turis. Yuk, simak 
daftar oleh-oleh khas Surabaya di 
bawah ini.

Oleh-Oleh	Khas	Surabaya
B e r i ku t  s e j u m l a h  o l e h - o l e h 

berbentuk makanan yang sering jadi 
incaran para turis saat melancong ke 
Surabaya:

Almond	Crispy
Almond crispy merupakan kue 

kering khas Surabaya yang bentuknya 
bulat dan tipis. Teksturnya crispy 
dengan topping kacang almond yang 
tak kalah renyah.

Biasanya, almond crispy juga 
diberi tambahan keju, tapi bahan yang 
satu ini opsional. Kue yang rasanya 
manis ini  dapat dengan mudah 
ditemukan di toko oleh-oleh, ya.

Ikan	Asap	Kenjeran
Kalau kamu doyan hidangan laut, 

wajib hukumnya mengunjungi pusat 
Sentra Ikan Bulak (SIB), Kenjeran. 
Pasar ini diisi para pedagang yang 
menjajakan aneka hasil laut mereka, 
salah satunya ikan asap.

Sesuai namanya, ikan asap adalah 
i k a n  y a n g  m e l e w a t i  p r o s e s 
pengasapan, agar lebih awet. Kamu 
bisa mengolah bahan makanan ini 
menjadi aneka masakan lezat, seperti 
mangut ikan asap, sambal ikan asap, 
ikan asap suwir, dan masih banyak lagi.

Kerupuk	Ikan	Kenjeran
Di SIB Kenjeran juga terjual 

kerupuk ikan yang aromanya khas dan 
teksturnya renyah. Kerupuk ini dijual 
dalam dua varian, ada yang sudah siap 
santap dan masih mentah.

Pilihan jenis ikannya juga beragam, 
lho, mulai dari kerupuk ikan tenggiri, 
kerupuk ikan payus, dan lain-lain. 
Kalau tidak terlalu suka cita rasa ikan, 
kamu bisa pilih kerupuk udang, 
kerupuk cumi, dan kerupuk rumput 
laut.

Belinjo	Udang
Belinjo udang goreng merupakan 

oleh-oleh khas Surabaya berupa 
emping yang terbuat dari campuran 
biji melinjo dan daging udang. Berbeda 
dengan emping melinjo kebanyakan, 
cita rasa belinjo udang sangat lezat, 
gurih, dan nikmat. Teksturnya juga 
sangat garing. Belinjo udang bisa dibeli 
d a l a m  b e n t u k  m a t a n g  m a u p u n 
mentah.

Cakwe	Peneleh
Cakwe merupakan makanan 

berupa roti goreng yang memiliki 
tekstur lembut dengan cita rasa yang 
gurih. Di Surabaya, terdapat cakwe 
yang cukup populer bernama cakwe 
Peneleh. Bukan hanya cakwe original, 
Cakue Peneleh juga menjual cakwe 
dengan isi cincangan udang dan ayam. 
Bagi Anda yang ingin membelinya 
sebagai oleh-oleh khas Surabaya, Anda 
bisa membelinya di Pasar Atom, 
Surabaya. 

Lapis	Kukus	Surabaya
Bukan cuma bolu spikoe, Surabaya 

juga memiliki kue lain yang cocok 
dijadikan oleh-oleh yakni Lapis Kukus 
Surabaya. Kue sejenis bolu ini memiliki 
beragam rasa yang bisa Anda coba. 
Selain itu, teksturnya yang lembut 
dengan topping keju di atasnya 
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Jangan Pulang Sebelum Beli 
Oleh-oleh Khas Surabaya Ini!

Lapis Kukus Surabaya

Ikan Asap Kenjeran

Blinjo UdangBlinjo Udang

Krupuk Ikan Kenjeran

Kue Spikoe
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BAND punk Sukatani jadi buah bibir 
setelah membuat video permintaan 
maaf atas lagu milik mereka berjudul 
'Bayar Bayar Bayar.' Dalam videonya, 
kedua personelnya meminta maaf ke 
Kapolri dan Polri.

Kedua personel band Sukatani 
Adalah Muhammad Syifa Al Ufti atau 
Electroguy sebagai gitaris dan Novi 
Chitra Indriyaki atau Twister Angels 
sebagai vokalis.

Selama ini, personel band asal 
Purbalingga itu selalu tampil dengan 
topeng. Ini adalah pertama kali 
mereka memperlihatkan wajah ke 
publik. Hal ini kemudian membuat 
gempar jagat dunia maya dan publik.

“K a mi  memohon ma a f  ya ng 
sebesar-besarnya kepada Bapak 
Kapolri dan institusi Polri atas lagu 
ciptaan kami dengan judul Bayar 
Bayar Bayar, yang dalam liriknya 
terdapat kata-kata 'bayar polisi' yang 
telah kami nyanyikan sehingga viral di 
beberapa platform media sosial,” ujar 
Lutfi dalam pernyataan yang dikutip 
dari Instagram @sukatani.band.

"Sebenarnya lagu itu saya ciptakan 
u n t u k  o k n u m  ke p o l i s i a n  ya n g 
melanggar peraturan," ia kembali 
menjelaskan.

Selanjutnya, Sukatani menyebut 
lagu tersebut kini telah ditarik dari 
peredaran. Mereka juga meminta 
pengikutnya di media sosial untuk 
menghapus lagu tersebut.

"Dengan ini saya mengimbau 
kepada semua pengguna akun media 
sosial yang telah memiliki lagu kami 
dengan judul Bayar Bayar Bayar, lirik 
lagu bayar polisi agar menghapus dan 
menarik semua video menggunakan 
lagu kami dengan judul Bayar Bayar 
Bayar. Karena apabila ada risiko di 
kemudian hari sudah bukan tanggung 
jawab kami dari band Sukatani," kata 
Muhammad Syifa Al Ufti.

Video dari duo personel Sukatani 
yang tak biasa itu kemudian viral di 
m e d i a  s o s i a l .  T a g a r 
#Kamibersamasukatani memuncaki 
trending topic di X.

Pada Jumat (21/2/2025) pukul 
12.10 WIB, sudah ada 192.000 tweet 
yang menggunakan tagar tersebut di 
platform cuitan X. Ini diiringi dengan 
#IndonesiaGelap yang mencapai 
420.000 lebih cuitan untuk waktu 
yang sama saat berita ini ditulis.

Di Google Trends, 'bayar bayar 
bayar' juga ditelusuri lebih banyak 
dalam empat jam terakhir, dimulai 
pada tiga jam silam. Search volume 
atau volume pencariannya mencapai 
200+(naik 100%).

Adapun 'Related queries'-nya 
antara lain 'band sukatani dari mana' 
( B re a ko u t ) ,  ' I n d o n e s i a  G e l a p' 
(Breakout), '1312 artinya' (Breakout), 
'bayar polisi sukatani' (+50%), 'suka 
tani' (+50%), dan 'sukatani band' 
(+50%).

Keputusan band Sukatani untuk 
menarik lagu mereka tak hanya 
menjadi perbincangan di dalam 
negeri, tetapi juga mendapat sorotan 
dari media internasional. Salah satu 
media yang melaporkan kejadian ini 

adalah Channel News Asia (CNA), 
yang mengangkat polemik ini dalam 
salah satu artikel mereka.

Dalam laporan yang diterbitkan, 
CNA menyebut bahwa lagu Bayar 
B a y a r  B a y a r  m e n i m b u l k a n 
kontroversi karena liriknya yang 
dianggap menginsinuasikan bahwa 
p o l i s i  m e n e r i m a  s u a p .  M e s k i 
d e m i k i a n ,  d a l a m  p e r n y a t a a n 
resminya, Sukatani menegaskan 
bahwa kritik dalam lagu tersebut 
hanya ditujukan kepada oknum 
tertentu, bukan kepada seluruh 
institusi kepolisian.

CNA mengungkapkan bahwa 
band Sukatani, yang dibentuk pada 
2022, dikenal dengan lagu-lagu yang 
mengangkat isu ketidakadilan sosial 
dan agraria. Grup ini kerap meng-
adakan pertunjukan dengan mengena- 
kan balaclava dan membagikan hasil 
pertanian kepada para penonton 
sebagai bentuk solidaritas terhadap 
perjuangan petani.

Polemik ini memicu berbagai 
reaksi  dari  berbagai kalangan. 
Sebagian penggemar menyayangkan 
keputusan Sukatani untuk menarik 
lagu tersebut ,  menganggapnya 
sebagai bentuk pembungkaman 
terhadap kritik sosial dalam musik 
dan seni. Mereka menilai bahwa 
musik punk memang seharusnya 
menjadi media untuk menyuarakan 
kritik terhadap ketidakadilan yang 
terjadi di masyarakat.

Namun, ada pula yang men-
dukung keputusan tersebut. Be-
berapa pihak berpendapat bahwa 
kritik yang disampaikan melalui seni 
harus dilakukan dengan cara yang 
l e b i h  k o n s t r u k t i f  a g a r  t i d a k 
menimbulkan kontroversi yang 
berlebihan.

Polda Jawa Tengah kemudian 
buka suara atas respons negatif dari 
warganet dan publik. Mereka menilai 
polisi telah melakukan intimidasi dan 
represi pada personel Sukatani 
sehingga membuat pernyataan maaf 
dan menarik lagu Bayar Bayar Bayar.

K a b i d  H u m a s  Po l d a  J a te n g 
Ko m b e s  A r t a n to ,  m e n e ga s ka n 
kepolisian tidak antikritik dan tetap 
menghargai kebebasan berekspresi 
lewat seni. Ia juga mengakui pihaknya 
s e m p a t  m e m a n g g i l  p e r s o n e l 
Sukatani.

"Kita memang sempat klarifikasi 
terhadap Band Sukatani tersebut. 
H a s i l  k l a r i f i ka s i  ke p a d a  b a n d 
tersebut, kita menghargai kegiatan 
berekspresi dan berpendapat melalui 
seni. Kemudian melalui seni atau 
pendapat atau kritikan tersebut, Polri 
tidak antikritik," kata Artanto.

Menurut Artanto, klarifikasi yang 
dilakukan sekadar ngobrol santai 
antara penyidik Siber Polda Jateng 
dan personel Sukatani. Artanto juga 
menegaskan Polri sama sekali tak 
meminta band tersebut untuk bikin 
video permintaan maaf.

"Oh tidak, nihil. Klarifikasi itu 
cuma sekadar kita ingin mengetahui 
maksud dan tujuan dari pembuatan 
lagu tersebut. Kita mengapresiasi dan 
itu merupakan kritikan terhadap 
Polri yang sifatnya membangun dan 
itu sebagai masukan untuk perbaikan 
ke depan," jelasnya.

Artanto menekankan kritik yang 
membangun itu justru dianggap 
sebagai bentuk kepedulian terhadap 
Polri. Bahkan, Kapolri Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo disebut sangat terbuka 
dengan kritik seperti ini.

"Kritikan tersebut sebagai bukti 
bahwa mereka cinta terhadap Polri 
dan yang mengkritik terhadap Polri 
yang sifatnya membangun untuk 
perbaikan itu akan menjadi temannya 
Bapak Kapolri. Kita sangat apresiasi, 
menghargai kritikan-kritikan yang 
diberikan kepada pihak kepolisian," 
ujarnya.

Buntut dari pemeriksaan dua band 
S u k a t a n i ,  D iv i s i  P ro p a m  Po l r i 
memeriksa anggota Ditressiber Polda 
Jawa Tengah. 

Proses pemeriksaan terhadap 
enam oknum polisi Direktorat Reserse 
Siber Polda Jawa Tengah (Jateng) 
t e r k a i t  b a n d  S u k a t a n i  t e r u s 
berlangsung. Pemeriksaan dilakukan 
karena adanya dugaan intimidasi 
terhadap personel band pelantun lagu 
'Bayar Bayar Bayar' itu.

K a b i d  H u m a s  Po l d a  J a te n g , 
K o m b e s  A r t a n t o  m e n g a t a k a n 
pemeriksaan kepada anggota tersebut 
juga terkait klarifikasi dari Band 
Sukatani. Pemeriksaan dilakukan oleh 
Biropaminal Divpropam Polri.

"Terkait dengan pemberitaan yang 
berkembang mengenai klarifikasi dari 
Band Sukatani serta dugaan adanya 
tindakan intimidasi oleh anggota 
Ditressiber Polda Jateng, Divpropam 
Polri menegaskan bahwa saat ini 
proses pemeriksaan oleh Biropaminal 
Divpropam Polri masih berlangsung," 
kata Artanto lewat pesan singkat, 
Minggu (23/2/2025).

Blunder	Bagi	Kepolisian
Pengamat kepolisian dari Institute 

for Security and Strategic Studies 
(ISESS) Bambang Rukminto menilai, 
dugaan intimidasi yang dilakukan 
kepolisian terhadap Band Sukatani 
atas penarikan lagu mereka, yakni 
"Bayar Bayar Bayar", merupakan 
langkah keliru dan merugikan citra 
kepolisian.

"Makanya upaya intimidasi ter-
sebut justru blunder bagi kepolisian," 
kata Bambang Minggu (23/2/2025). 

Menurut Bambang, sulit me-
nerima bahwa permintaan maaf dari 
Band Punk asal Purbalingga itu muncul 
tanpa adanya intervensi. Terlebih, 
Polda Jawa Tengah juga sudah 
mengakui bahwa personel Direktorat 
Siber Polda Jateng menemui Sukatani.

Ia mengatakan, bentuk intimidasi 
bisa berbagai macam, mulai dari pe-
manggilan dengan dalih klarifikasi hingga 
menekan melalui pihak-pihak lain.

"Terkait lagu tersebut kabarnya 
s a l a h  s a t u  p e r s o n e l  S u k a t a n i 
diberhentikan dari pekerjaannya 
sebagai guru," ujarnya.

 B a m b a n g  m e n i l a i ,  p o l a 
pembatasan kebebasan berekspresi 
dan berpendapat beberapa waktu ini 
sering terjadi. Hal itu dimulai dari 
pameran lukisan Yos Suprapto, 
pembatalan pentas teater Payung 
Hitam di Bandung, dan kini kasus 
Band Sukatani.

Ia mengatakan, hal ini tentunya 

menunjukkan meningkatnya tindakan 
represifitas yang dilakukan aparat 
pada kebebasan berekspresi dan 
berpendapat.

"Aparat kepolisian menjauh dari 
tupoksinya, yakni melindungi dan 
mengayomi masyarakat  karena 
melihat masyarakat hanya sebagai 
obyek dari kewenangannya," tuturnya.

B a m b a n g  j u g a  m e n i l a i , 
ketersinggungan aparat kepolisian 
terhadap lirik lagu "Bayar Bayar 
B a y a r "  B a n d  S u k a t a n i  j u s t r u 
menunjukkan kurangnya pemahaman 
terhadap kebebasan berekspresi. 
Padahal, lirik lagu tersebut tidak 
menyebut Polri sebagai institusi, 
tetapi polisi sebagai profesi yang tentu 
bisa salah dan tidak lepas dari kritik. 

"Kasus pemerasan di konser DWP, 
p e m e r a s a n  p e l a k u  k e j a h a t a n , 
pungutan liat di pembuatan SIM, 
adalah fakta-fakta yang dil ihat 
masyarakat," ucapnya.

Bambang mengapresiasi langkah 
Polda Jateng yang menyatakan akan 
menyelidiki siapa personel yang 
melakukan intimidasi serta meminta 
maaf. Namun, menurutnya, langkah 
itu tidak cukup jika Polri ingin 
membangun kembali citranya sebagai 
institusi yang tidak antikritik.

"Kalau ingin mengembalikan citra 
Polri, harus ada terobosan, misalnya 
mengundang Sukatani dan menobatkan- 
nya sebagai Duta AntiPungli atau 
AntiSuap Polri," usul Bambang.

I a  j u g a  m e n e g a s k a n  u p a ya 
perbaikan citra harus disertai dengan 
tindakan nyata, seperti penegakan 
aturan internal secara konsisten serta 
proses hukum bagi anggota yang 
terbukti melakukan pemerasan atau 
pungli. 

Terpisah, Perhimpunan Pen-
didikan dan Guru (P2G) mengecam 
dugaan pemecatan secara sewenang-
wenang terhadap Novi Citra Indriyani, 
guru di Sekolah Dasar Islam Terpadu 
( S D  I T )  M u t i a r a ,  K a b u p a t e n 
Banjarnegara.  Novi  merupakan 
vokalis band Sukatani yang tengah 
menjadi perhatian publik.

Kepala Bidang Advokasi Guru P2G 
Iman Zanatul Haeri menyebut ada 
p o te n s i  p e l a n g ga ra n  te rh a d a p 
perlindungan guru. 

“Bagi kami, yang dialami Ibu Novi 
merupakan tindakan diskriminatif. 
Berpotensi melanggar UU Nomor 14 
tahun 2005 tentang Guru dan Dosen, 
PP Nomor 19 tahun 2017 tentang 
Guru, serta Permendikbud Nomor 10 
Tahun 2017 tentang Perlindungan 
Guru dan Tenaga Kependidikan," 
katanya dalam keterangan resmi, 
Minggu (23/2/2025). 

Pemecatan Novi diduga berkaitan 
dengan viralnya salah satu lagu 
Sukatani berjudul Bayar, Bayar, Bayar 
dari yang liriknya mengkritik polisi.

“Kami tentu sebagai organisasi 
profesi guru, berdasarkan UU Guru 
dan Dosen, memiliki kewajiban 
mengadvokasi guru. Sebagaimana 
dalam pasal 42 UU Nomor 14 tahun 
2005. Organisasi profesi guru mem-
punyai kewenangan memberi bantuan 
hukum kepada guru dan memberikan 
perlindungan profesi guru," ungkap 
guru madrasah ini. (wid, rls, ist, ant, 
kcm/dya
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'Tumbang' saat Retreat: 

3 Kepala Daerah Dirujuk ke Rumah Sakit

m e n t e r i  t e r k a i t  ya ,  ya n g  a k a n 
berlangsung selama 5 hari ke depan,” 
tuturnya.

55	Kader	PDIP	Dikabarkan	Merapat
Di sisi lain, Bima Arya Sugiarto 

mengonfirmasi bahwa 55 kepala 
d a e ra h  d a r i  Pa r t a i  D e m o k ra s i 
Indonesia Perjuangan (PDIP) akan 
segera mengikuti retret di Akademi 
Militer (Akmil),  Magelang, Jawa 
Tengah. "Ada kemungkinan, dalam 
waktu yang t idak terlalu lama, 
bergabung," ujarnya di lokasi retret 
pada Minggu (23/2/2025). 

B i m a  t i d a k  m e r i n c i  j a d w a l 
kedatangan dan jumlah pasti kepala 
daerah PDIP yang akan bergabung. 
"Saya mendengar kemungkinan 
(masuk) bertahap, tapi jumlahnya kita 
tidak tahu," lanjutnya. 

Dia menegaskan bahwa mereka 
tetap diperbolehkan mengikuti retret, 
m e s k i  h a r u s  m e l e w a t k a n  s e s i 
pemaparan materi dari Lembaga 
Ketahanan Nasional (Lemhannas) 
ya n g  b erla n g su n g  m u la i  S a b t u 
(22/2/2025) hingga hari ini.  "Sesi 
menteri hari ini dan besok. Kami 
berharap mereka tetap mendapatkan 
perspektif kaya dari para menteri 
tentang Asta Cita," jelas Bima.

Sebelumnya, Bupati Tapanuli 
T e n g a h  M a s i n t o n  P a s a r i b u 
menginformasikan bahwa sebanyak 
55 kepala daerah telah berada di 
Magelang, termasuk Pramono Anung 
dan Gubernur Bali I Wayan Koster. 

 Masinton menyatakan bahwa para 
kepala daerah tersebut siap mengikuti 
retret, meskipun keputusan mengenai 
waktu keikutsertaan mereka akan 
diputuskan dalam satu hingga dua hari 
ke depan. Baca berita tanpa iklan. 
Gabung Kompas.com+ "Ibu Megawati 
m e n u g a s k a n  M a s  P r a m  u n t u k 
berkomunikasi dengan pemerintah 
(Kemendagri)," ungkapnya di sebuah 
kafe di Kota Magelang pada Sabtu 
(22/2/2025).

Namun, instruksi Megawati terkait 
penundaan keikutsertaan retret 

belum dicabut. "Kami akan bergabung 
( k e  A k m i l )  s e t e l a h  a r a h a n 
selanjutnya," cetusnya. 

S e b e l u m n y a ,  M e g a w a t i 
Soekarnoputri telah mengeluarkan 
instruksi kepada kepala daerah PDIP 
untuk tidak menghadiri retret di 
Magelang, yang tertuang dalam surat 
n o m o r  7 2 9 5 / I N / D P P / I I / 2 0 2 5 , 
dikeluarkan pada Kamis malam 
(20/2/2025), sebagai respons atas 
penahanan Sekjen  PDIP,  Hasto 
Kristiyanto, oleh KPK. 

Dalam surat tersebut, Megawati 
meminta kepala daerah yang sudah 
dalam perjalanan menuju Magelang 
untuk berhenti dan menunggu arahan 
lebih lanjut. "Sekiranya telah dalam 
perjalanan menuju Kota Magelang 
untuk berhenti dan menunggu arahan 
lebih lanjut dari Ketua Umum," 
demikian isi surat tersebut. 

Megawati juga menegaskan bahwa 
seluruh komando partai berada di 
bawah kendalinya. "Tetap berada 
dalam komunikasi aktif dan stand by 
commander call," tambahnya. (din, rls, 
ant, ist, kum/dya)

MAGELANG-Sebanyak tiga kepala 
daerah peserta retreat dirujuk ke 
Rumah Sakit Umum Daerah (RSUD) 
Tidar, Kota Magelang, Jawa Tengah, 
Minggu (23/2/2025). Ini merupakan 
hari  ketiga,  diketahui kegiatan 
tersebut akan berlangsung 7 hari 
hingga Jumat (28/2/2025).

Wamendagri Bima Arya mengakui 
sejumlah kepala daerah memang 
mulai tumbang. “Iya, ada. Tadi saya 
baru, saya baru tengok ya. Ya, tapi 
masih, masih terkontrol gitu ya, ada 
yang tensinya tinggi, gulanya tinggi, di 
rumah sakit. Apa tuh, Rumah Sakit 
Tidar. Ya, tapi kondisinya baik kok. 
Sepertinya kelelahan. Kelelahan. 
Kurang tidur ya,” kata Bima saat 
ditemui di lokasi retreat, Minggu 
(23/2/2025).

“ B u k a n  d i l a r i k a n ,  e n g g a k . 
Kondisinya biasa-biasa saja. Perlu 
istirahat,“ sambungnya.

Eks Walkot Bogor ini menyebut, 
ada tiga orang yang dibawa ke rumah 
sakit untuk mendapatkan perawatan 
dokter. Namun siapa saja mereka, 
identitasnya tidak ia ungkap.

“Yang 2 menginap, yang satu 
hanya, hanya diinfus saja ya. Vitamin C 
saja,” ujar Bima.

“Tapi ada juga yang istirahat di 
tenda ya, ada sekitar ada 2 tadi 
istirahat di tenda. Nah, kondisinya 
memerlukan istirahat saja jadi kita 
berikan dispensasi untuk sementara 
ini  t idur  dulu t idak mengikuti 
pembelajaran.  Mudah-mudahan 
besok fit lagi,” jelas Bima.

Selain ada yang sakit ,  Bima 
menjelaskan ada beberapa kepala 
d a e r a h  y a n g  d i i z i n k a n  u n t u k 
meninggalkan Akmil lebih dahulu.

“Ya, ada laporan ke kami anaknya 
kondisinya sakit parah, enggak konsen 
di sini ya ditunjukkan bukti-bukti dari 
dokter. Maka kita izinkan untuk keluar 
ya, karena saya lihat kondisinya juga 
kritis, gitu,” kata Bima.

“ K e m u d i a n  a d a  j u g a  y a n g 
kondisinya di daerahnya ada sesuatu 
yang  harus  dise lesaikan perlu 
menerima Sekda-nya. Ya, Sekda-nya 
tadi menghadap di sini, kita fasilitasi,” 
tuturnya.

Menurut Bima, keluarga dari 
kepala daerah juga diizinkan untuk 
menengok anggota keluarganya yang 
mengikuti retreat ini.

“Iya, tentunya minta izin ke kami 
ya, asal sejauh misalnya gak banyak 
gitu ya. Kemudian ada keperluan 
khusus dan tidak mengganggu jam-
jam pembelajaran ya, tentu kita akan 
fasilitasi,” tutur dia.

Sebagai informasi, peserta retreat 
kepala daerah di hari ketiga berjumlah 
450 orang. Retreat ini akan digelar 
selama delapan hari, terhitung 21-28 

Februari 2025. Beragam materi akan 
ditanamkan, mulai dari pemahaman 
program prioritas  pemerintah, 
geopolitik, anti korupsi, hak asasi 
m a n u s i a ,  h i n g g a  p e n g e l o l a a n 
keuangan daerah. 

Pa d a  M i n g g u  ( 2 3 / 2 / 2 0 2 5 ) , 
Gubernur Lemhannas Ace Hasan 
Syadzily, memberikan pembekalan 
kepada kepala daerah di Akmil 
Magelang. Ada beberapa tema yang 
disampaikan, di antaranya mengenai 
wawasan kebangsaan, geopolitik, dan 
ketahanan nasional. 

“Isu yang diangkat adalah terkait 
dengan misalnya bagaimana kondisi 
geopolitik mempengaruhi terhadap 
kebijakan ekonomi di masing-masing 
daerah,” kata Ace usai memberikan 
pembekalan. 

A c e  m e n j e l a s k a n  w a w a s a n 
geopolitik penting dimiliki oleh setiap 
p e m a n g k u  k e b i j a k a n  s e b a g a i 
gambaran untuk mengambil sebuah 
kebijakan yang berhubungan dengan 
ekonomi daerah.

Dengan demikian, para kepala 
daerah dapat memahami peran 
strategis mereka dalam merumuskan 
d a n  m e l a k s a n a k a n  k e b i j a k a n , 
tentunya dengan tetap menjaga 
keselarasan dengan pemerintah pusat.

“Karena bagaimanapun kita tahu 
bahwa Indonesia merupakan negara 
yang memiliki kekayaan alam yang 
pemerintah pusat sendiri kan sudah 
memiliki prioritas bagi program 
hi l ir isasi  dan reindustria l isasi 
terhadap komoditas-komoditas 
tersebut,” kata Ace.

Ace menjelaskan pembekalan 
wawasan geopolitik ini menjadi 
materi utama yang dipelajari oleh para 
peserta retreat selama 2 hari. Tidak 
hanya Ace, nantinya para menteri 
K a b i n e t  M e r a h  P u t i h  s e c a r a 
b e r g a n t i a n  a k a n  m e m b e r i k a n 
pembekalan kepada para peserta 
retreat.

“Nanti bagaimana pelaksanaan 
teknokratis nya itu nanti akan dibahas 
bersama dengan para menteri-

Mendagri,	Muhammad	Tito	Karnavian	dan	Wamendagri,	Bima	Arya	Sugiarto	ikut	bergabung	dengan	ara	peserta	

retret	kepala	daerah	saat	senam	pagi	di	Magelang,	Sabtu	(22/2/2025).(Dok.Mendagri).
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Bupati	Malang,	Sanusi
Bupati Malang, Sanusi yang 

merupakan kader partai PDIP 

tetap mengikuti retret setelah 

dilantik bersama wakilnya 

Lathifah Sohib di Istana Negara Kamis 

(20/2/2025). Hal itu dikon�irmasi langsung 

oleh Sekda Kabupaten Malang Nurman 

Ramdansyah memastikan  Bupati Malang 

i k u t  r e t r e a t  m e m e n u h i  u n d a n g a n 

Kementerian Dalam Negeri (Kemendagri). 

Bupati	Lebak,	Hasbi	Jaya
Bupati Lebak yang merupakan 

kader PDIP, Hasbi Jaya juga 

dikabarkan ikut Retreat di 

M a g e l a n g .  H a l  t e r s e b u t 

dibenarkan oleh Juru Bicara Hasbi, Agus 

Wisas yang menyatakan Bupati Lebak 

tersebut siap ikut retret sejak Jumat kemarin. 

Bupati	Brebes,	Paramitha
Pa ra m i t h a  b e ra n g k a t  ke 

retreat setelah mengadakan 

tasyakuran di Pendopo Brebes, 

J u m a t  ( 2 1 / 2 / 2 0 2 5 ) 

kemarin.Wanita yang biasa disapa dengan 

Mitha itu mengaku kukuh ikut retreat karena 

jabatannya yang diemban sekarang. Walau 

sudah ada instruksi dari Megawati, dia tidak 

ada niat sama sekali mengurungkan niatnya 

berangkat ke Magelang.

Bupati	Grobogan,	Setyo	Hadi
Setyo beralasan tetap ikut 

sete lah  menggelar  rapat 

paripurna dan serah terima 

jabatan (sertijab) dari pejabat 

sebelumnya Sri Sumarni.

Deretan Kader PDIP

yang Tetap Ikut Retret 


